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El fallo establece 
que las noticias 
eran veraces y no 
atacaron su honor

Desestima la demanda presentada por el número dos de Aguirre // González reclamaba 600.000 euros, 
pero en vez de pagarse un abogado ordenó al letrado de la Comunidad de Madrid que le llevara el caso

La Justicia avala las informaciones 
de ‘Público’ sobre Ignacio González

El Juzgado de Primera 
Instancia Número 55 de Ma-
drid ha desestimado la de-
manda presentada por el vice-
presidente madrileño, Ignacio 
González, contra cuatro pe-
riodistas de Público. El núme-
ro dos de Esperanza Aguirre 
entendía que diversas infor-
maciones publicadas por es-
te diario constituían “una in-
tromisión ilegítima en su de-
recho al honor”. Por ello, re-
clamaba una indemnización 
de 600.000 euros. Además de 
desestimar íntegramente la 
demanda, al entender que to-
das las informaciones eran ve-
races y que los periodistas ha-
bían actuado con la diligen-
cia debida, la jueza condena 
a González a pagar las costas 
procesales. La sentencia fue 
notificada a las partes el pasa-
do miércoles 18 de mayo.

Ignacio González dirigió su 
actuación judicial contra los 
tres directores que ha tenido 
Público (Ignacio Escolar, Fé-
lix Monteira y Jesús Maraña) 
y contra el actual subdirector 
(Manuel Rico). En su escri-
to de defensa, los demanda-
dos destacaron que la finali-
dad de González no podía ser 
otra que “instrumentalizar la 
acción de la Justicia con el fin 
de intentar acallar a un medio 
crítico como Público, que ha 
desvelado información veraz 
que resulta muy inconvenien-
te para el hoy demandante, 
intimidando al medio y a los 
periodistas con una desmesu-
rada demanda de todo punto 
improcedente”.

Un dossier revelador

Las informaciones objeto de la 
demanda fueron publicadas 
entre enero y mayo de 2009, 
momento en que la actuali-
dad política estaba marcada 
por los escándalos de espio-
naje en el PP de Madrid. Pú-
blico desveló la existencia de 
un dossier de 69 páginas sobre 
el incremento patrimonial de 
González y sobre las adjudica-
ciones sospechosas que había 
realizado desde sus cargos pú-
blicos. A partir de ese dossier, 
y basándose en buena parte 
en documentos del Registro 
Mercantil de Madrid, este dia-
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madrid La jueza le obligó a 

renunciar al letrado 
de la Comunidad al 
ser un asunto privado

La sentencia 
condena a González 
a pagar las costas 
judiciales 

rio publicó informaciones que 
demostraban que decisiones 
de González habían benefi-
ciado a socios de su familia y 
a otras personas relacionadas 
con él, como su profesor de 
pádel [ver página 31].

El 31 de marzo de 2009, el 
vicepresidente madrileño fir-
mó una orden por la que dis-
ponía “que los servicios jurídi-
cos de la Comunidad formu-
lasen una demanda civil de 
protección de su derecho al 
honor”. Este hecho sorpren-
dente –que González decidie-
ra poner a trabajar a su ser-
vicio a funcionarios públi-
cos para que le llevaran una 
causa judicial con la que pre-
tendía embolsarse 600.000 
euros–, obligó a la defensa de 
los demandados a denunciar 
“la defectuosa representación 
procesal” del vicepresidente  
madrileño. 

En concreto, en su escrito 
de respuesta a la demanda, la 
defensa argumentó que era 
muy significativo que Gon-
zález “utilice para fines parti-
culares –la obtención de una 
indemnización de 600.000 
euros por una supuesta (pe-
ro inexistente) lesión del per-
sonalísimo derecho al honor– 
los servicios jurídicos de la Co-
munidad de Madrid que su-
fragan todos los contribuyen-
tes y han de servir a otras fina-
lidades”. La jueza, María del 
Mar Cabrejas, atendió la peti-
ción de la defensa y requirió a 
González para que contratase 
a un letrado colegiado.

Clara relevancia pública

En una sentencia de 22 pági-
nas, que incluye un exhaus-
tivo repaso a la doctrina del 
Supremo y del Constitucio-
nal sobre el derecho al honor 
y el derecho a la información, 
la jueza analiza uno a uno to-
dos los artículos que Gonzá-
lez incluyó en su demanda. 
Y llega a una conclusión ro-
tunda: que los artículos tienen 
“una clara relevancia pública” 
y, además, “cumplen suficien-
temente con los requisitos de 
veracidad establecidos por la  
jurisprudencia”.

En un párrafo que resume 
perfectamente el contenido 
de la sentencia, la jueza seña-
la que las noticias de este dia-

rio sobre el vicepresidente ma-
drileño “tienen como denomi-
nador común someter a la opi-
nión pública las circunstancias 
constatadas que concurren al-
rededor de unas adjudicacio-
nes realizadas por los organis-
mos públicos en los que el ac-
tor [González] tiene especial 
responsabilidad y que, en tan-
to afectan a personas de su cír-
culo más o menos próximo, en 
clara valoración realizada por 
el periódico se vienen a califi-
car como «sospechosas»”.

Además, y en relación con 
varios de los artículos, en el fa-
llo se destaca que se apoyan 
en “datos contrastados con re-
flejo en buena parte en regis-
tros públicos”.

La sentencia puede ser re-
currida en apelación ante la 
Audiencia Provincial. D

dani pozo

la orden 158/2009 firmada por ‘IG’

Un intento de enriquecerse sin coste alguno

Ignacio González ordenó a los servicios jurídicos de la 
Comunidad de Madrid que formularan una demanda contra 
‘Público’. Es decir, puso a trabajar a su servicio a funcionarios 
públicos con el objetivo de enriquecerse con los 600.000 
euros que reclamaba al diario. La jueza le obligó a renunciar 
al letrado de la Comunidad.
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al frente del Gobierno regio-
nal. El problema, al parecer, 
es que ambos políticos aspi-
ran a lo mismo: ser Esperan-
za en lugar de Esperanza. ¿Y 
dónde quiere ir la lideresa? O 
a La Moncloa... o al Ayunta-
miento de Madrid.

6
La Fiscalía, de momento, no 
se moja, aunque el caso aún 
puede dar mucho más de sí. 
Hay un precedente histórico 
de qué debe pasar en una de-
mocracia cuando el Gobier-
no utiliza su poder para es-
piar a sus rivales políticos. Se 
llamó Watergate.  
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Juan Carlos Fernández. Fue 
él quien presentó la denun-
cia. A Fernández le robaron 
el ordenador de su mismísi-
mo despacho el 26 de junio 
de 2008, justo el día en el que 
Esperanza Aguirre destituía 
a su jefe en Interior, Alfredo 
Prada. La Fiscalía investigó 
el caso y lo cerró, a finales de 
octubre, por falta de pruebas. 
El juzgado pidió al Gobier-
no regional que aportase las 
cintas de las cámaras de se-
guridad de la oficina, pero su 
respuesta fue que el material 
había sido ya borrado por-
que se había superado el pla-

zo mínimo de conservación. 
Tres testigos fueron interroga-
dos pero ninguno de ellos qui-
so o supo señalar al responsa-
ble del robo.

4
Tampoco es la primera vez 
que a Manuel Cobo le crecen 
los dossiers. En el año 2004, 
cuando el número dos de Ga-
llardón peleó contra Esperan-
za Aguirre por la presidencia 
regional del PP en Madrid, 
circuló entre las redacciones 
un dossier donde se le bus-
caban las cosquillas por unas 
empresas de su padre. Una re-
vista llegó a imprimir miles de 
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ejemplares con una portada 
dedicada al vicealcalde, pe-
ro la tirada nunca llegó a los 
kioscos. Poco antes, Cobo re-
tiró su candidatura tras pac-
tar con Aguirre.

5
De paisaje de fondo, una ba-
talla, la que divide al PP por el 
control de Caja Madrid. Entre 
el PSOE madrileño circula un 
rumor que el PP niega: que Es-
peranza Aguirre reunió a Igna-
cio González y Francisco Gra-
nados el pasado 22 de diciem-
bre, el día de la lotería, y les 
anunció que uno presidiría la 
caja y el otro sería su sucesor 
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¿le pasará factura a 
aguirre este caso?
http://www.publico.es/193139
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a la comparecencia de Grana-
dos. Confía en que deje “cla-
ro que la Comunidad no tiene 
ninguna implicación”.

También dijo que “sería 
bueno que se produjera una 
investigación”. Pero no parece 
que él vaya a activar la maqui-
naria interna para depurar res-
ponsabilidades. Aunque el es-
cándalo dañe la imagen del PP, 
prefiere que sean los tribuna-
les los que lo resuelvan. D

Una empresa pública 
que dirige el vicepresidente de 
la Comunidad de Madrid, Ig-
nacio González, adjudicó un 
contrato por importe de 33,4 
millones de euros a la empre-
sa Segurisa, cuyo propietario 
invitó presuntamente a Gon-
zález a un viaje a Suráfrica. 
El número dos de Esperanza 
Aguirre reconoce que el viaje 
se produjo en marzo de 2007, 
pero asegura que lo pagó “en 
metálico” de su bolsillo.

Segurisa es una compa-
ñía de seguridad fundada en 
1988. El socio mayoritario es 
Enrique Sánchez González, 
que posee algo más del 60% 
de las acciones, de acuerdo 
con los datos que figuran en el 
Registro Mercantil. En un dos-
sier sobre el vicepresidente de 
la Comunidad de Madrid, que 
desveló esta semana El País, se 
asegura que Enrique Sánchez 
invitó a Ignacio González y a 
su esposa a un viaje a Suráfrica 
cuyo coste aproximado es de 
8.000 euros. La invitación se-
ría un supuesto pago por adju-
dicaciones recibidas por Segu-
risa. En declaraciones a dicho 
diario, Ignacio González ase-
guró lo siguiente: “El empre-
sario era amigo de la persona 
que me organizó el viaje. Pero 
no es amigo mío, ni le adjudi-
qué nada”. 

El Boletín Oficial de la Co-
munidad de Madrid desmien-
te la última afirmación de Gon-
zález. En su edición del 9 de 
marzo de 2006, figura una ad-
judicación del Canal de Isabel 
II a la empresa Segurisa, por 
importe de 33.489.078 euros. 

El Canal de Isabel II es la 
empresa encargada de gestio-
nar el agua en la Comunidad 
de Madrid y está presidida por 
Ignacio González.

El objeto del contrato reci-
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González adjudicó un contrato 
de 33 millones a Segurisa
El vicepresidente dijo esta semana que no había concedido «nada» al dueño de esa empresa 

bido por Segurisa es la presta-
ción de “servicios de vigilan-
cia y seguridad en las oficinas 
centrales y otras dependencias 
del Canal de Isabel II”. La adju-
dicación es por un periodo de 
dos años –a razón de 16,7 mi-
llones de euros al año– y se rea-
lizó por “procedimiento res-
tringido”. Este sistema impide 
concursar a todas las empresas 
de seguridad que lo conside-
ren oportuno y limita el proce-
so a unas pocas compañías se-
leccionadas por el organismo 
que realiza la adjudicación.

la versión oficial

Un portavoz oficial del vice-
presidente González explicó a 
este diario que Segurisa ya se 
encargaba de la vigilancia de 
las intalaciones del Canal des-
de 2001 (cuando gobernaba 
en la Comunidad el equipo de 

El consejero Francisco Granados y el vicepresidente Ignacio González, ayer, durante un acto en Madrid. efe

Alberto Ruiz-Gallardón). En-
tonces se contrataron con di-
cha empresa 150.000 horas 
anuales, por las que se paga-
ron dos millones de euros.

Tras los atentados del 11-M, 
diversos informes de la Guar-
dia Civil recomendaron incre-
mentar de forma significativa 
la seguridad de las instalacio-
nes del Canal. Por ese moti-
vo, la Comunidad convocó un 
nuevo concurso en 2005. Ra-
zones de “confidencialidad” 
llevaron a utilizar el procedi-
miento restringido, explicó di-
cho portavoz.

En el concurso participaron 
diez empresas y la adjudica-
ción a Segurisa se produjo “por 
unanimidad del Consejo de 
Administración” del Canal. Es-
ta vez se contrataron 953.000 
horas por un importe de 33,4 
millones de euros. D

La Comunidad 
afirma que Segurisa 
ya trabajaba en el 
Canal con el anterior 
equipo de Gobierno

Un dossier acusa al 
dueño de la empresa 
de seguridad de 
invitar a González a 
un viaje a Suráfrica

La presidenta madrileña, Esperanza Aguirre. a. navarrete

El año 2006 fue un buen 
ejercicio para Segurisa. 
Además de la adjudica-
ción del canal de isabel ii,
la empresa de seguridad 
recibió otro contrato impor-
tante de Metro de Madrid, 
la empresa encargada de 
gestionar el suburbano que 
depende orgánicamente de 
la consejería de Transportes. 
la adjudicación, por importe 
de 25,9 millones de euros, se 
publicó en el boletín oficial 
de la comunidad de Madrid 
en julio de 2006. Además de 
Segurisa, otras cuatro empre-
sas se encargan de la vigilan-
cia en el metro madrileño.

otra concesión de 
25 millones del 
Metro de Madrid

Ante las informaciones que 
vinculaban a González con 
adjudicaciones sospechosas, 
el número dos de Aguirre 
decidió comparecer ante la 
Asamblea de Madrid, contro-
lada con mayoría absoluta 
por el PP. Este diario publicó 
una lista con las 11 princi-
pales incógnitas que debía 
despejar el vicepresidente, 
entre ellas el motivo por el 
que adjudicó la explotación 
del campo de golf a un socio 
de su hermano y la razón por 
la que ocultó esa relación al 
resto de consejeros del Canal 
de Isabel II.

Once preguntas para 
despejar sospechas
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España se 
compromete a 
acoger presos 
de Guantánamo
p 19

transmite 
confi anza  
para salir
de la crisis

Dinero PÁG. 20

Díaz Ferrán 
tropieza con 
los ERE en 
sus empresas

LA TRAMA DE MADRID

11 preguntas
Ignacio González responde 
hoy en la Asamblea sobre 
las adjudicaciones a favor 
de un socio de su familia

Letrados en Cortes
Dos letrados del 

Congreso son socios del 
bufete del ex ministro 
Michavila relacionado 

con el ‘caso Gürtel’

Bienes
Francisco Granados informa 

sobre su patrimonio 
pero oculta sus vínculos 

con la mansión que ha 
encargado y el puesto de 
su mujer en Caja Madrid

Las sospechas 
de corrupción cercan 
al núcleo duro
de Aguirre

p 2 a 5

VUELVE LA 
CHAMPIONS Henry salva 

el error de 
Valdés

1 OLYMPIQUE LYON
1 BARCELONA

Cita con 
morbo en 
el Bernabéu

REAL MADRID
LIVERPOOL 

Sin el Kun 
el partido 
fue a peor

2 ATLÉTICO DE MADRID
2 OPORTO

p 44 a 51

AÑO II - Nº514

Guardia Civil PÁG. 19

Se busca
en Francia 
el cuerpo de 
Publio Cordón

EEUU PÁGS. 10 A 12

OBAMA

Culturas PÁGS. 36 Y 37

Günter Grass 
contraataca 
cargado de 
poemas

Internet PÁGS. 32 Y 33

Google deja 
al mundo
tres horas 
sin Gmail

En las cuatro horas de com-
parecencia ante la Asamblea, 
González evitó explicar por 
qué benefició desde su cargo 
como presidente del Canal 
de Isabel II a empresas vin-
culadas con familiares suyos. 
Tampoco ofreció información 
relevante sobre el viaje a 
Suráfrica con un empresario 
al que dio concesiones. Un 
viaje cuyos billetes González 
asegura que pagó en metá-
lico, a pesar de que el coste 
aproximado era de 8.000 
euros. ¿Cómo tiene tanto di-
nero en efectivo un funciona-
rio? González nunca lo aclaró.

El vicepresidente oculta 
los datos relevantes
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1.¿Es José Antonio 
Clemente socio desde 
junio de 2006 de 
un hermano (Pablo 
González) y un cuñado 
(José Juan Caballero) del 
vicepresidente? 

2. ¿Conoce Ignacio 
González a Clemente?

3. ¿Participaron las 
empresas Only Golf y 
Tecnoconcret en las 
obras del campo de 
golf del Canal? 

4. ¿Eran Clemente y 
Caballero promotores 
de proyectos en la 
empresa Only Golf?

5. ¿Por qué adjudicó 
González la explotación 
de las instalaciones del 
Canal a Tecnoconcret, 
empresa del socio 
de su hermano y 
de su cuñado?

6. ¿Por qué no se 
abstuvo González en 
el consejo del Canal 
que decidió dicha 
adjudicación?

7. ¿Por qué no informó 
en el consejo sobre los 
vínculos entre Clemente 
y su familia?

8. ¿Autorizó el Canal 
que Tecnoconcret 
vendiera sus acciones al 
Grupo ACS pocos meses 
después de recibir la 
concesión?

9. ¿Para qué se le dio 
entonces la concesión 
a Tecnoconcret?

10.¿Cuál fue el precio 
pagado por ACS?

11.¿Son el hermano y 
el cuñado de González 
los actuales socios 
mayoritarios de 
Tecnoconcret?

Las preguntas que debía 
contestar

Las respuestas del 
número dos de Aguirre

1.No lo aclaró. 

2. No lo aclaró.

3. Admitió que Only 
Golf sí lo hizo, pero 
negó que sus familiares 
participaran en la 
creación de esta firma.

4. No lo aclaró.

5. Dijo que era la mejor 
oferta, pero no habló del 
socio de su hermano.

6. No lo aclaró.

7. No lo aclaró.

8. Afirmó que el 
Canal no tiene que 
autorizarlo, pero sí que 
fue informado de la 
venta de acciones el 21 
de enero de 2008.

9. No lo aclaró.

10.Dice que ACS pagó 
30.000 euros

11.No lo aclaró.

González, ayer, a la salida de la comisión de la Asamblea de Madrid. GUILLERMO SANZ

González oculta a la Asamblea 
datos clave de sus concesiones
La oposición censura que no conteste // IU pide la dimisión del vicepresidente

Fueron cuatro horas 
de comparecencia del vice-
presidente madrileño, Igna-
cio González, en la Comisión 
de Vigilancia de las Contrata-
ciones Públicas de la Cámara 
regional. Cuatro horas en las 
que PSOE e IU intentaron des-
entrañar las concesiones sos-
pechosas que ha hecho como 
presidente del Canal de Isabel 
II. Cuatro horas en las que evi-
tó explicar por qué empresas 
vinculadas a familiares suyos 
han resultado beneficiadas. Se 
defendió recalcando que los 
contratos firmados por el Ca-
nal son “impecables”, que se 
ajustan “escrupulosamente a 
la legalidad, con total transpa-
rencia y objetividad”. 

De todos, el caso que más 
dudas plantea es la mutación 
de los antiguos depósitos del 
Canal en un campo de golf. 
Quien se llevó la explotación y 
gestión de las instalaciones fue 
Green Canal Golf, una Unión 
Temporal de Empresas forma-
da por Iridium (Grupo ACS), 
Soto Once y Tecnoconcret. Es-
ta última era propiedad de Jo-
sé Antonio Clemente, socio del 
hermano del vicepresidente 
(Pablo González) y de un cu-
ñado (José Juan Caballero) en 
otra compañía, Tamanaco 07 
Consulting. “No hay ni una so-
la empresa, ni ahora, ni antes, 
ni durante, que haya tenido 
nada que ver con la Adminis-
tración en la que estén fami-
liares míos”, recalcó. El vice-
presidente no desmintió nin-
guno de los datos desvelados 
por Público.

El vicepresidente puso el 
acento en dos puntos. Uno, 
que Green Canal Golf era la 
segunda empresa de las que 
compitieron en concurso con 
mejor oferta económica: pro-
ponía un canon de 3,2 millo-
nes, frente a los 1,5 millones 
de la licitación. “Es la empre-
sa la que paga el canon, no al 
revés”. La sociedad que ofertó 
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¿DEbEríA GONzálEz DAr 
máS ExPlICACIONES A PSOE E Iu?
http://www.publico.es/204258
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un canon mayor fue descarta-
da “por poca solvencia”. 

Segundo punto de defensa: 
que en enero de 2008 Tecno-
concret vendió todas sus accio-
nes a Iridium, que pasó a ser la 
dueña del 100% de Green Ca-
nal. No aludió a que el pasa-
do noviembre, en una amplia-
ción de capital, se hicieron con 
la mayoría de Tecnoconcret su 
hermano y su cuñado. Tam-
poco que Clemente y Caballe-
ro ya aparecían en 2006 co-
mo promotores del proyecto 
del campo de golf en la fase de 
construcción del mismo. 

González debía dar cuentas 
de la concesión de contratos 

de limpieza y seguridad a Sa-
minsa y Segurisa. Pero sosla-
yó el ataque de PSOE e IU: por 
qué viajó a Suráfrica en 2008 
con el propietario de ambas 
compañías, Enrique Sánchez, 
viaje en el que los dos fueron 
presuntamente espiados. 

La oposición quedó indig-
nada. “No ha respondido a lo 
que le planteamos, tira balo-
nes fuera”, dijo Livia Castillo 
(PSOE). Reyes Montiel, de IU, 
exigió su dimisión. D

No aclara por qué 
benefició a un socio 
de su hermano 
y de su cuñado

Tampoco explica su 
viaje a Suráfrica con 
un empresario al 
que dio concesiones

El PP cita en el caso del espionaje a un consejero socialista de 1995

El PP ha necesitado 19 
días para registrar en la Asam-
blea de Madrid su lista de com-
parecientes en la comisión de 
investigación que estudiará el 
supuesto espionaje en la Co-
munidad. Lo hizo ayer. Presen-
tó una relación de únicamente 
12 nombres. Entre ellos, car-
gos técnicos, sólo un presunto 
espiado –el vicepresidente, Ig-
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j. r. 
madrid

El portavoz David Pérez.

nacio González–, el polémico 
consejero de Interior, Francis-
co Granados, y el ex titular so-
cialista de Gobernación Virgi-
lio Cano, diana recurrente de 
los conservadores en los tiem-
pos en los que gobernaba la 
Comunidad Joaquín Leguina 
(1983-1995). Según explicó el 
portavoz del PP en la Cámara 
regional, David Pérez, la com-
parecencia de Cano se justifi-
ca por sí misma: él dirigía las 

competencias de seguridad 
del Ejecutivo autonómico, por 
lo que “puede aportar algo”, y 
permitir así trazar “unas bue-
nas bases de trabajo”. 

Por la misma razón, añadió 
Pérez, su grupo llamará a Car-
los Mayor Oreja, consejero de 
Medio Ambiente (con pode-
res en seguridad) con Alberto 
Ruiz-Gallardón de presidente.

Pero Cano se vio envuelto 
en los noventa en el caso Ato-

cha –presuntas irregularidades 
del Gobierno de Leguina– y, en 
2001, pidió baja cautelar en el 
PSOE al acusarlo la dueña de 
un prostíbulo de haber recibi-
do dinero para la obtención de 
una licencia municipal. Maru 
Menéndez, la portavoz socia-
lista, explicó que no le inquie-
ta la comparecencia de Cano 
puesto que fue “absuelto” del 
caso y, de hecho, se le readmi-
tió en el PSOE en 2008.

Inés Sabanés (IU) señaló 
el “cambio de estrategia” de 
Esperanza Aguirre, que ha 
pasado de pedir informes por 
el presunto espionaje a Ma-
nuel Pizarro a citar a cargos 
técnicos, desnudando el ca-
rácter “político” de la comi-
sión, prueba del “pacto inter-
no en el PP”. Pérez insistió en 
que persigue la “transparen-
cia”, para dejar claro “que no 
se ha espiado a nadie”. D

LAS 11 CUESTIONES QUE TENÍA QUE EXPLICAR

En enero de 2009, cuando 
los asuntos de espionaje en 
el PP de Madrid centraban la 
actualidad política nacional, 
‘Público’ tuvo acceso a un do-
ssier de 69 páginas sobre el 
incremento patrimonial y las 
adjudicaciones sospechosas 
de Ignacio González. Como 
informó este diario, dicho do-
ssier llegó a la cúpula del PP 
nacional, pero Rajoy decidió 
no investigarlo. En el docu-
mento, redactado a finales de 
2006 o principios de 2007, 
se cifraba en 1,8 millones el 
patrimonio de González y de 
su esposa.

El dossier que Rajoy   
no investigó
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I
gnacio González,  vicepresidente de la Comunidad 
de Madrid, fue objeto de una investigación cuyos re-
sultados se recogen en un dossier de 69 páginas al 
que ‘Público’ ha tenido acceso. Su contenido ofrece 

detalles sobre el patrimonio personal de González, su nú-
cleo familiar, sus relaciones de amistad y profesionales, así 
como datos sobre adjudicaciones de contratos públicos en 
los que ha intervenido por su cargo en el Gobierno autonó-

mico o como presidente del Canal de Isabel II.
Esperanza Aguirre aseguró ayer que el presidente 

del PP, Mariano Rajoy, la informó “en el año 2006” de la 
existencia de sendos informes sobre González y sobre 
Francisco Granados, consejero de Presidencia e Inte-
rior. “Todo era falso y calumnioso”, según Aguirre, aun-
que ni ella ni Rajoy abrieron ninguna investigación in-
terna. “Me siento una víctima. Políticamente van a por 
mí”, afi rmó Aguirre, sin especifi car quiénes. D

Aguirre: «Políticamente van a por mí»

ESPIONAJE EN EL PP

EL DOSSIER 
QUE  RAJOY
NO  INVESTIGÓ
Un informe de 69 páginas refl eja los resultados de una investigación 
realizada durante meses al número dos de Esperanza Aguirre 

La presidenta de la Comunidad de Madrid asegura que «todo 
era falso» y Rajoy renunció a comprobar las denuncias  

p 2 a 5

El dossier sobre 
Ignacio González 
incluye detalles 
sobre su patrimonio, 
amistades, familia 
y adjudicaciones 
públicas en las que 
ha intervenido

DOCUMENTO

La presidenta madrileña, 
ayer, a su llegada a 
la Asamblea de la 
Comunidad, donde 
PSOE e IU han solicitado 
una comisión de 
investigación sobre la 
trama de espionaje. 
GABRIEL PECOT

‘Público’ desveló que la so-
ciedad de capital riesgo de la 
Comunidad había inyectado 
1,3 millones de euros en la 
empresa Ingesport, en abril 
de 2006. La principal particu-
laridad de Ingesport es que 
en ella trabajaba un señor lla-
mado Carlos Martín, que era 
profesor de pádel del número 
dos de Aguirre. Carlos Martín, 
‘Charly’ o ‘Carleto’ para los 
amigos, pronto pasó de pro-
fesor de pádel a conseguidor 
de adjudicaciones públicas, 
trabajo para el que utilizó sus 
contactos políticos.

Algo más que un 
profesor de pádel
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«Zapatero no podrá contar con CiU»ENTREVISTA
FELIP PUIG p 16NÚMERO 

DOS DE CDC

EL NUMERO DOS 
DE AGUIRRE

INYECTO DINERO PUBLICO 
EN LA EMPRESA DE 
       SU PROFESOR 

DE PADEL

p 2 y 3

NUEVO 
ESCÁNDALO

EN EL PP

LA SOCIEDAD DE CAPITAL RIESGO DE 
LA COMUNIDAD DE MADRID INVIRTIÓ 
1,3 MILLONES DE EUROS EN  INGESPORT 
Esta fi rma se dedica a gestionar instalaciones deportivas
y centros de belleza //  Fue elegida porque «le interesaba 
al vice», según admitió el monitor de Ignacio González

La oposición 
paquistaní  
se alza contra 
el Gobierno

Mundo PÁG.9

Martinsa gasta 
37 millones en 
asesores y sólo 
12 en despidos

Dinero PÁG. 21

Un satélite 
dibujará el 
mapa perfecto 
de la Tierra

Ciencias PÁGS. 28 Y 29

Bojan afianza 
el liderato 
del Barça

Deportes PÁGS. 42 A 51

0ALMERÍA
2BARÇA

Este diario tuvo acceso a 
diversos correos que habían 
intercambiado el profesor 
de pádel de González, Carlos 
Martín, y el presidente de 
Ingesport. En esos correos 
quedaba claro que Ignacio 
González le prometió a su 
monitor deportivo una cita 
con el entonces alcalde de 
Pozuelo, Jesús Sepúlveda, 
para hablar de la adjudica-
ción de un polideportivo. En 
otro correo, Martín se quejó 
de que se habían quedado sin 
concesión por no “haber sol-
tado” lo que había que soltar. �

Reuniones que  
dejan rastro digital
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Igualdad PÁGS. 2 Y 3

Las futbolistas 
reclaman poder 
ser profesionales
Un club femenino de Cáceres exige 
a la Federación un cambio en el reglamento 
para competir como los hombres Á
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Elecciones PÁGS. 8 Y 9

El Salvador 
también 
elige a la 
izquierda

Campaña PÁGS. 28 Y 29

Los obispos 
quieren que
abortar lleve
a la cárcel

Investigación PÁG. 35

El fundador 
de Google 
lucha contra 
el párkinson 

Crisis PÁG. 23

Obama: «Los 
bonus de AIG 
me ahogan 
de ira»
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POZO/NAVARRETE

NUEVAS REVELACIONES EN EL CASO DE IGNACIO GONZÁLEZ

«Si hubieras 
soltado lo que 

tenías que 
(Mensaje del profesor de pádel del número dos 
de Esperanza Aguirre al empresario de Ingesport, 
en relación a la adjudicación de un polideportivo)

soltar...»
p 14 a 16

(Mensaje del profesor de pádel del número dos 
de Esperanza Aguirre al empresario de Ingesport, 
en relación a la adjudicación de un polideportivo)

El vicepresidente 
de Madrid y el 
viceconsejero de Medio 
Ambiente informaron
a Carlos Martín siete 
meses antes de que 
saliera el concurso

Le facilitaron una 
cita con Jesús 
Sepúlveda, ex 
alcalde de Pozuelo 
imputado por 
Baltasar Garzón en 
la ‘operación Gürtel’

Carlos Martín,
monitor de pádel y 
‘conseguidor’, ayer, 
paseando a su perro 
en la urbanización 
madrileña 
donde vive.
POZO/ NAVARRETE

El Canal de Isabel II adjudicó 
en 2006 la explotación del 
campo de golf de Chamberí 
a la empresa Tecnoconcret, 
cuyo dueño era socio del her-
mano (Pablo González) y del 
cuñado (José Juan Caballero) 
de Ignacio González. Este 
ocultó a los consejeros del 
Canal sus vínculos familiares 
con la adjudicataria. Como 
desveló ‘Público’, basándose 
en documentos del Registro 
Mercantil, el hermano y 
el cuñado de González se 
convirtieron en 2008 en 
accionistas mayoritarios de 
Tecnoconcret.

Los negocios del 
hermano y del cuñado
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El vicepresidente de la 
Comunidad de Madrid, Igna-
cio González, adjudicó en di-
ciembre de 2006 la explota-
ción de un campo de golf en el 
centro de Madrid a un consor-
cio integrado por tres socieda-
des, una de ellas denomina-
da Tecnoconcret. Pues bien, 
el 10 de noviembre de 2008, 
uno de los hermanos de Gon-
zález compró más del 30% 
de las acciones de dicha em-
presa. Y un porcentaje idén-
tico adquirió José Juan Caba-
llero, uno de los cuñados del 
número dos de Esperanza 
Aguirre. 

Los datos a los que ha teni-
do acceso Público figuran en 
el Registro Mercantil de Ma-
drid y, lógicamente, no están 
incluidos en el dossier sobre 

3

manuel rico
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Una firma beneficiada 
por González tiene
de socio a su hermano
Pablo González adquirió en 2008 más del 30% del capital de Tecnoconcret, 
concesionaria del campo de golf adjudicado por el vicepresidente hace dos años

ha hecho a una UTE donde no 
figuran familiares míos”.

González no se abstuvo 
en la votación del consejo de 
administración del Canal de 
Isabel II y tampoco advirtió a 
los demás consejeros de la re-
lación que existía entre su fa-
milia y una de las empresas 
adjudicatarias.

Todo el entramado empre-
sarial resultaba altamente sos-
pechoso. Lo lógico era pen-
sar que Clemente actuaba en 
Tecnoconcret como testaferro 
de los familiares de González, 
que evidentemente no podían 
aparecer en el accionariado 
de la sociedad adjudicataria 
del campo de golf. Pero no ha-
bía documentos que probasen 
esa sospecha.

Aunque los partidos de la 
oposición consideraron que ya 
era suficientemente escandalo-
so que el beneficiario fuese un 
socio del hermano y del cuñado 
de González, la presidenta Agui-
rre respaldó entonces a su nú-
mero dos y no adoptó ninguna 
medida. Un mes después, el PP 
amplió su mayoría absoluta en 
las elecciones autonómicas.

Tecnoconcret amplía capital

Cuando casi todo el mundo 
había olvidado la polémica 
concesión, Tecnoconcret rea-

Esperanza Aguirre y su número dos, Ignacio González, durante la inauguración de las instalaciones deportivas del Canal. efe

¿seguirá defendiendo 
aguirre a su vicepresidente?
http://www.publico.es/197492
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comenta la noticia

González manejado por la 
cúpula del PP, ya que dicho 
informe fue escrito a fina-
les de 2006 o principios 
de 2007.

polémica adjudicación

El Canal de Isabel II, empresa pú-
blica que preside Ignacio Gon-
zález, adjudicó el campo de golf 
de Chamberí a un consorcio for-
mado por las empresas Iridium, 
Soto Once y Tecnoconcret. La 
concesión se produjo el 27 de di-
ciembre de 2006, por un perio-
do de cinco años, prorrogable a 
otros cinco en caso de que am-
bas partes se muestren de acuer-
do. Las tres sociedades tenían 
la obligación de formar una 
nueva compañía para explotar 
las instalaciones deportivas, y 
así lo hicieron el 15 de febrero 
de 2007, al constituir Green Ca-
nal Golf.

Un cuñado del 
vicepresidente es 
dueño de otro 30% 
de la empresa

La Comunidad dice 
que Tecnoconcret 
ya no es accionista 
del campo de golf

La decisión de construir un 
campo de golf y ocho pistas de 
pádel sobre los antiguos de-
pósitos de agua del Canal de 
Isabel II contó con una fuerte 
oposición de los vecinos, que 
reclamaban que los 120.000 
metros cuadrados se convirti-
ran en un espacio público.

En abril de 2007, la revista 
Tiempo publicó que Tecnocon-
cret era propiedad de un so-
cio del hermano y del cuñado 
de González. Efectivamente, 
en aquel momento, en el Re-
gistro Mercantil figuraban ofi-
cialmente como únicos socios 
de la empresa un ingeniero lla-
mado José Antonio Clemente 
y su esposa.

Clemente era socio de Pa-
blo González y José Juan Ca-
ballero, hermano y cuñado del 
vicepresidente madrileño, en 
otra compañía denominada 

Tamanaco 07 Consulting. Es-
ta empresa se había constitui-
do el 21 de junio de 2006, seis 
semanas antes de que el Bo-
letín Oficial de la Comunidad 
de Madrid publicase el con-
curso para adjudicar el cam-
po de golf. Curiosamente, el 
objeto social de Tamanaco 07 
Consulting era la “explotación 
de instalaciones deportivas”.

“No figuran familiares míos”

Al hacerse públicos estos da-
tos, el vicepresidente Gonzá-
lez compareció ante los me-
dios de comunicación, el 27 
de abril de 2007. Visíblemente 
nervioso, en tres ocasiones re-
huyó aclarar si sabía que había 
adjudicado el campo de golf a 
un socio de sus familiares di-
rectos. Y como principal argu-
mento de defensa utilizó el si-
guiente: “La adjudicación se 

lizó una ampliación de capital 
de 100.000 euros, acordada el 
10 de noviembre de 2008. Jo-
sé Antonio Clemente, Pablo 
González y José Juan Caballe-
ro –a través de su empresa Pro-
yectos Ecosistemas– suscribie-
ron cada uno el 31,6% de las 
nuevas acciones. Entre el her-
mano y el cuñado de González 
controlan, por tanto, la mayo-
ría absoluta del capital.

De esta forma, el acciona-
riado de Tecnoconcret pasó a 
ser prácticamente idéntico al 
de Tamanaco 07 Consulting. Y 
se confirma, así, la relación en-
tre los familiares de González y 
la empresa que recibió la adju-
dicación del polémico campo 
de golf de Chamberí.

Fuentes del Canal de Isabel 
II aseguraron ayer a este diario 
que, “hace aproximadamen-
te un año”, Iridium le compró 
sus acciones a las otras dos em-
presas que recibieron la adju-
dicación para explotar el cam-
po de golf; es decir, a Soto On-
ce y a Tecnoconcret. Según 
esta versión oficial, por tan-
to, los familiares de González 
no formarían parte de Green 
Canal Golf. D

el hombre fuerte de esperanza 
Aguirre es, desde hace dos 
semanas, el principal pro-
tagonista del escándalo que 
sacude al Gobierno regional 
del pp. lo que empezó como un 
asunto de presunto espionaje 
se ha transformado en un caso 
centrado en las adjudicaciones 
sospechosas de González. una 
de las personas más próximas 
a Mariano Rajoy, el ex tesorero 
Álvaro lapuerta, ya le contó 
al presidente del pp en 2006 
que existían informes sobre las 
actividades del vicepresidente 
de la comunidad. Rajoy no hizo 
nada y dejó el tema en manos 
de Aguirre.

Dos semanas 
en el centro 
del escándalo

El vicepresidente no sólo 
adjudicó el campo de golf 
de Chamberí al socio de su 
hermano y de su cuñado. Las 
obras de dicho campo tam-
bién fueron realizadas por 
empresas vinculadas a su fa-
milia, mediante subcontratas 
recibidas de ACS. Y el cuñado 
de González fue uno de los 
promotores del proyecto. De 
todo ello quedó constancia en 
un vídeo promocional de una 
de las empresas beneficia-
das, Only Golf Planning and 
Design. El vídeo fue luego 
manipulado, para eliminar el 
nombre del cuñado.

Las subcontratas 
también quedan en casa
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TECNOCONCRET

Cuando recibió la adjudicación del 
campo de golf figuraban como socios 
José Antonio Clemente y su esposa. En 
2008, pasaron a controlar la firma el 
hermano y el cuñado de González.

ONLY GOLF PLANNING AND DESIGN

Participó en las obras del campo de golf.
Sus accionistas son Dimitris Tsalidis,
José Alberto Romero y José Jesús 
Vallenilla. Ha fundado las empresas
Airgrass y Sporcrete Europe.

AIRGRASS TECHNOLOGIES

Empresa constituida por las sociedades
Tecnoconcret y Only Golf, que
suscribieron cada una el 50% del capital.
Se dedica a “comercializar y mantener 
soluciones de césped artificial”.

SPORTCRETE EUROPE

Su principal accionista es Only Golf, que
suscribió el 80% de las acciones cuando
la empresa fue creada en 2006. El otro
20% está en manos de una sociedad 
británica, con sede en Derbyshire.

JOSÉ A. CLEMENTE

Comparte accionariado 
con el hermano y el 
cuñado de González en 
Tecnoconcret, adjudica- 
taria del campo de golf
de Chamberí.

PABLO GONZÁLEZ

Hermano del vicepresi-
dente. En 2008 adquirió 
el 31,6% de Tecnocon-
cret. Ya era socio de
Caballero y Clemente en 
otra firma: Tamanaco.

JOSÉ JUAN CABALLERO

Cuñado del vicepresiden-
te. La firma Proyectos 
Ecosistemas, de la que es
administrador único,
compró otro 31,6% de
Tecnoconcret en 2008. 

La familia y sus socios

FUENTE: REGISTRO MERCANTIL DE MADRID Y ELABORACIÓN PROPIA infografia@publico.es

Un cuñado de González fue promotor 
del proyecto del campo de golf del Canal
Empresas relacionadas con familiares del vicepresidente se quedaron con las subcontratas

El vicepresidente de la 
Comunidad de Madrid, Igna-
cio González, no sólo adjudi-
có la explotación del campo 
de golf de Chamberí a un socio 
de su hermano y de su cuñado. 
Las obras de dicho campo tam-
bién fueron realizadas por em-
presas vinculadas a su familia, 
mediante subcontratas reci-
bidas de ACS. Y un cuñado de 
González, José Juan Caballe-
ro, fue uno de los promotores 
del proyecto.

El diseño y la construcción 
del golf de Chamberí corrió a 
cargo de varias fi rmas relacio-
nadas entre sí. La principal se 
llama Only Golf Planning and 
Design y elaboró un vídeo pro-
mocional para explicar el éxito 
de su trabajo, al que ha tenido 
acceso Público. En dicho vídeo 
se indica que los “promotores 
de proyectos” de la sociedad 
son José Juan Caballero y José 
Antonio Clemente. 

Hombre clave

Caballero está casado con Isa-
bel González, hermana del vi-
cepresidente y diputada del 
PP en la Asamblea de Madrid. 
Clemente, por su parte, es un 
hombre clave en los negocios 
de los familiares del vicepresi-
dente. En junio de 2006, fun-
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Las obras del campo de golf 
se terminaron antes de las 
elecciones autonómicas de 
2007. Como subcontratistas 
del Grupo ACS trabajaron On-
ly Golf y Sportcrete. Se trataba 
de construir, encima de los an-

EL VÍDEO PROMOCIONAL DE 
ONLY GOLF PLANNING AND DESIGN
http://www.publico.es/197929
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Más información

dó la empresa Tamanaco junto 
a Caballero y a Pablo Gonzá-
lez, hermano del número dos 
de Aguirre. Y también era el 
accionista y administrador de 
Tecnoconcret cuando esta so-
ciedad recibió la adjudicación 

para explotar el campo de golf 
de Chamberí. Como desveló 
ayer este diario, Pablo Gonzá-
lez y José Juan Caballero se 
han hecho hace tres meses con 
la mayoría del capital de Tec-
noconcret.

El presupuesto 
asignado a las obras 
del campo ascendió 
a 3,5 millones

Only Golf comparte 
negocios con una 
fi rma del hermano 
del vicepresidente

tiguos depósitos de agua del 
Canal de Isabel II, un campo 
de golf de nueve hoyos y una 
zona de prácticas. El proyecto 
contó con una fuerte oposición 
de los vecinos del barrio, que 
reclamaban que los 120.000 
metros cuadrados se convirtie-
ran en un espacio público.

Según datos que fi guran en 
el vídeo promocional, el pre-
supuesto total del proyecto as-
cendió a 50 millones de euros, 
de los que 3,5 se asignaron al 
campo de golf.

Como accionistas de On-
ly Golf fi guran en el Registro 
Mercantil tres personas: Dimi-
tris Tsalidis, José Alberto Ro-
mero y José Jesús Vallenilla. 
El objeto de esta empresa, fun-
dada en noviembre de 2003, 
es “el diseño, la construcción 
y la comercialización de cam-

pos de golf e instalaciones
deportivas”.

Además de tener a Caba-
llero y Clemente como “pro-
motores de proyectos”, On-
ly Golf comparte negocios 
con Tecnoconcret. Reciente-
mente, ambas empresas han 
constituido la fi rma Airgrass 
Technologies, dedicada a 
“comercializar soluciones de 
césped artifi cial”.

La otra subcontratista

En cuanto a otra de las sub-
contratistas, Sportcrete, se 
trata de una filial de Only 
Golf, que controla el 80% de 
su capital. El 20% restante es-
tá en manos de una sociedad 
británica, cuya sede está en la 
localidad de Derbyshire.

En defi nitiva, en la fase de 
construcción del campo de 
golf, la contratista principal 
–ACS– decidió subcontratar 
a empresas ligadas a la fami-
lia de González. Y luego, en el 
momento de adjudicar la ex-
plotación del campo, Ignacio 
González le dio la concesión 
a una empresa de ACS –Iri-
dium– y a otra del socio de su 
hermano y de su cuñado. D

Las empresas que realizaron las obras del campo de golf del 
Canal de Isabel II –como subcontratistas del grupo ACS– grabaron 
un vídeo promocional sobre su trabajo, al que corresponden los 
seis fotogramas que se reproducen sobre estas líneas. La fi rma 

El vídeo promocional de las empresas que construyeron el campo de Chamberí

principal se llama Only Golf Planning and Design y tiene nego-
cios en común con Tecnoconcret, de la que son accionistas un 
hermano y un cuñado de Ignacio González, vicepresidente de la 
Comunidad. El cuñado, José Juan Caballero, aparece además en 

el vídeo como “promotor de proyectos” de Only Golf, según se 
puede comprobar en el último fotograma. El Canal de Isabel II, 
que adjudicó las obras y la explotación del campo de golf, está 
presidido por el propio González.



www.publico.es

públicoViernes, 20 de mayo de 2011 31

Política

Políticawww.publico.es

públicoJueves, 22 de enero de 2009 17

al frente del Gobierno regio-
nal. El problema, al parecer, 
es que ambos políticos aspi-
ran a lo mismo: ser Esperan-
za en lugar de Esperanza. ¿Y 
dónde quiere ir la lideresa? O 
a La Moncloa... o al Ayunta-
miento de Madrid.

6
La Fiscalía, de momento, no 
se moja, aunque el caso aún 
puede dar mucho más de sí. 
Hay un precedente histórico 
de qué debe pasar en una de-
mocracia cuando el Gobier-
no utiliza su poder para es-
piar a sus rivales políticos. Se 
llamó Watergate.  

3

Juan Carlos Fernández. Fue 
él quien presentó la denun-
cia. A Fernández le robaron 
el ordenador de su mismísi-
mo despacho el 26 de junio 
de 2008, justo el día en el que 
Esperanza Aguirre destituía 
a su jefe en Interior, Alfredo 
Prada. La Fiscalía investigó 
el caso y lo cerró, a finales de 
octubre, por falta de pruebas. 
El juzgado pidió al Gobier-
no regional que aportase las 
cintas de las cámaras de se-
guridad de la oficina, pero su 
respuesta fue que el material 
había sido ya borrado por-
que se había superado el pla-

zo mínimo de conservación. 
Tres testigos fueron interroga-
dos pero ninguno de ellos qui-
so o supo señalar al responsa-
ble del robo.

4
Tampoco es la primera vez 
que a Manuel Cobo le crecen 
los dossiers. En el año 2004, 
cuando el número dos de Ga-
llardón peleó contra Esperan-
za Aguirre por la presidencia 
regional del PP en Madrid, 
circuló entre las redacciones 
un dossier donde se le bus-
caban las cosquillas por unas 
empresas de su padre. Una re-
vista llegó a imprimir miles de 

3

ejemplares con una portada 
dedicada al vicealcalde, pe-
ro la tirada nunca llegó a los 
kioscos. Poco antes, Cobo re-
tiró su candidatura tras pac-
tar con Aguirre.

5
De paisaje de fondo, una ba-
talla, la que divide al PP por el 
control de Caja Madrid. Entre 
el PSOE madrileño circula un 
rumor que el PP niega: que Es-
peranza Aguirre reunió a Igna-
cio González y Francisco Gra-
nados el pasado 22 de diciem-
bre, el día de la lotería, y les 
anunció que uno presidiría la 
caja y el otro sería su sucesor 
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¿le pasará factura a 
aguirre este caso?
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a la comparecencia de Grana-
dos. Confía en que deje “cla-
ro que la Comunidad no tiene 
ninguna implicación”.

También dijo que “sería 
bueno que se produjera una 
investigación”. Pero no parece 
que él vaya a activar la maqui-
naria interna para depurar res-
ponsabilidades. Aunque el es-
cándalo dañe la imagen del PP, 
prefiere que sean los tribuna-
les los que lo resuelvan. D

Una empresa pública 
que dirige el vicepresidente de 
la Comunidad de Madrid, Ig-
nacio González, adjudicó un 
contrato por importe de 33,4 
millones de euros a la empre-
sa Segurisa, cuyo propietario 
invitó presuntamente a Gon-
zález a un viaje a Suráfrica. 
El número dos de Esperanza 
Aguirre reconoce que el viaje 
se produjo en marzo de 2007, 
pero asegura que lo pagó “en 
metálico” de su bolsillo.

Segurisa es una compa-
ñía de seguridad fundada en 
1988. El socio mayoritario es 
Enrique Sánchez González, 
que posee algo más del 60% 
de las acciones, de acuerdo 
con los datos que figuran en el 
Registro Mercantil. En un dos-
sier sobre el vicepresidente de 
la Comunidad de Madrid, que 
desveló esta semana El País, se 
asegura que Enrique Sánchez 
invitó a Ignacio González y a 
su esposa a un viaje a Suráfrica 
cuyo coste aproximado es de 
8.000 euros. La invitación se-
ría un supuesto pago por adju-
dicaciones recibidas por Segu-
risa. En declaraciones a dicho 
diario, Ignacio González ase-
guró lo siguiente: “El empre-
sario era amigo de la persona 
que me organizó el viaje. Pero 
no es amigo mío, ni le adjudi-
qué nada”. 

El Boletín Oficial de la Co-
munidad de Madrid desmien-
te la última afirmación de Gon-
zález. En su edición del 9 de 
marzo de 2006, figura una ad-
judicación del Canal de Isabel 
II a la empresa Segurisa, por 
importe de 33.489.078 euros. 

El Canal de Isabel II es la 
empresa encargada de gestio-
nar el agua en la Comunidad 
de Madrid y está presidida por 
Ignacio González.

El objeto del contrato reci-
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González adjudicó un contrato 
de 33 millones a Segurisa
El vicepresidente dijo esta semana que no había concedido «nada» al dueño de esa empresa 

bido por Segurisa es la presta-
ción de “servicios de vigilan-
cia y seguridad en las oficinas 
centrales y otras dependencias 
del Canal de Isabel II”. La adju-
dicación es por un periodo de 
dos años –a razón de 16,7 mi-
llones de euros al año– y se rea-
lizó por “procedimiento res-
tringido”. Este sistema impide 
concursar a todas las empresas 
de seguridad que lo conside-
ren oportuno y limita el proce-
so a unas pocas compañías se-
leccionadas por el organismo 
que realiza la adjudicación.

la versión oficial

Un portavoz oficial del vice-
presidente González explicó a 
este diario que Segurisa ya se 
encargaba de la vigilancia de 
las intalaciones del Canal des-
de 2001 (cuando gobernaba 
en la Comunidad el equipo de 

El consejero Francisco Granados y el vicepresidente Ignacio González, ayer, durante un acto en Madrid. efe

Alberto Ruiz-Gallardón). En-
tonces se contrataron con di-
cha empresa 150.000 horas 
anuales, por las que se paga-
ron dos millones de euros.

Tras los atentados del 11-M, 
diversos informes de la Guar-
dia Civil recomendaron incre-
mentar de forma significativa 
la seguridad de las instalacio-
nes del Canal. Por ese moti-
vo, la Comunidad convocó un 
nuevo concurso en 2005. Ra-
zones de “confidencialidad” 
llevaron a utilizar el procedi-
miento restringido, explicó di-
cho portavoz.

En el concurso participaron 
diez empresas y la adjudica-
ción a Segurisa se produjo “por 
unanimidad del Consejo de 
Administración” del Canal. Es-
ta vez se contrataron 953.000 
horas por un importe de 33,4 
millones de euros. D

La Comunidad 
afirma que Segurisa 
ya trabajaba en el 
Canal con el anterior 
equipo de Gobierno

Un dossier acusa al 
dueño de la empresa 
de seguridad de 
invitar a González a 
un viaje a Suráfrica

La presidenta madrileña, Esperanza Aguirre. a. navarrete

El año 2006 fue un buen 
ejercicio para Segurisa. 
Además de la adjudica-
ción del canal de isabel ii,
la empresa de seguridad 
recibió otro contrato impor-
tante de Metro de Madrid, 
la empresa encargada de 
gestionar el suburbano que 
depende orgánicamente de 
la consejería de Transportes. 
la adjudicación, por importe 
de 25,9 millones de euros, se 
publicó en el boletín oficial 
de la comunidad de Madrid 
en julio de 2006. Además de 
Segurisa, otras cuatro empre-
sas se encargan de la vigilan-
cia en el metro madrileño.

otra concesión de 
25 millones del 
Metro de Madrid

Ante las informaciones que 
vinculaban a González con 
adjudicaciones sospechosas, 
el número dos de Aguirre 
decidió comparecer ante la 
Asamblea de Madrid, contro-
lada con mayoría absoluta 
por el PP. Este diario publicó 
una lista con las 11 princi-
pales incógnitas que debía 
despejar el vicepresidente, 
entre ellas el motivo por el 
que adjudicó la explotación 
del campo de golf a un socio 
de su hermano y la razón por 
la que ocultó esa relación al 
resto de consejeros del Canal 
de Isabel II.

Once preguntas para 
despejar sospechas
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LA TRAMA DE MADRID

11 preguntas
Ignacio González responde 
hoy en la Asamblea sobre 
las adjudicaciones a favor 
de un socio de su familia

Letrados en Cortes
Dos letrados del 

Congreso son socios del 
bufete del ex ministro 
Michavila relacionado 

con el ‘caso Gürtel’

Bienes
Francisco Granados informa 

sobre su patrimonio 
pero oculta sus vínculos 

con la mansión que ha 
encargado y el puesto de 
su mujer en Caja Madrid

Las sospechas 
de corrupción cercan 
al núcleo duro
de Aguirre

p 2 a 5
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contraataca 
cargado de 
poemas
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En las cuatro horas de com-
parecencia ante la Asamblea, 
González evitó explicar por 
qué benefició desde su cargo 
como presidente del Canal 
de Isabel II a empresas vin-
culadas con familiares suyos. 
Tampoco ofreció información 
relevante sobre el viaje a 
Suráfrica con un empresario 
al que dio concesiones. Un 
viaje cuyos billetes González 
asegura que pagó en metá-
lico, a pesar de que el coste 
aproximado era de 8.000 
euros. ¿Cómo tiene tanto di-
nero en efectivo un funciona-
rio? González nunca lo aclaró.

El vicepresidente oculta 
los datos relevantes
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1.¿Es José Antonio 
Clemente socio desde 
junio de 2006 de 
un hermano (Pablo 
González) y un cuñado 
(José Juan Caballero) del 
vicepresidente? 

2. ¿Conoce Ignacio 
González a Clemente?

3. ¿Participaron las 
empresas Only Golf y 
Tecnoconcret en las 
obras del campo de 
golf del Canal? 

4. ¿Eran Clemente y 
Caballero promotores 
de proyectos en la 
empresa Only Golf?

5. ¿Por qué adjudicó 
González la explotación 
de las instalaciones del 
Canal a Tecnoconcret, 
empresa del socio 
de su hermano y 
de su cuñado?

6. ¿Por qué no se 
abstuvo González en 
el consejo del Canal 
que decidió dicha 
adjudicación?

7. ¿Por qué no informó 
en el consejo sobre los 
vínculos entre Clemente 
y su familia?

8. ¿Autorizó el Canal 
que Tecnoconcret 
vendiera sus acciones al 
Grupo ACS pocos meses 
después de recibir la 
concesión?

9. ¿Para qué se le dio 
entonces la concesión 
a Tecnoconcret?

10.¿Cuál fue el precio 
pagado por ACS?

11.¿Son el hermano y 
el cuñado de González 
los actuales socios 
mayoritarios de 
Tecnoconcret?

Las preguntas que debía 
contestar

Las respuestas del 
número dos de Aguirre

1.No lo aclaró. 

2. No lo aclaró.

3. Admitió que Only 
Golf sí lo hizo, pero 
negó que sus familiares 
participaran en la 
creación de esta firma.

4. No lo aclaró.

5. Dijo que era la mejor 
oferta, pero no habló del 
socio de su hermano.

6. No lo aclaró.

7. No lo aclaró.

8. Afirmó que el 
Canal no tiene que 
autorizarlo, pero sí que 
fue informado de la 
venta de acciones el 21 
de enero de 2008.

9. No lo aclaró.

10.Dice que ACS pagó 
30.000 euros

11.No lo aclaró.

González, ayer, a la salida de la comisión de la Asamblea de Madrid. GUILLERMO SANZ

González oculta a la Asamblea 
datos clave de sus concesiones
La oposición censura que no conteste // IU pide la dimisión del vicepresidente

Fueron cuatro horas 
de comparecencia del vice-
presidente madrileño, Igna-
cio González, en la Comisión 
de Vigilancia de las Contrata-
ciones Públicas de la Cámara 
regional. Cuatro horas en las 
que PSOE e IU intentaron des-
entrañar las concesiones sos-
pechosas que ha hecho como 
presidente del Canal de Isabel 
II. Cuatro horas en las que evi-
tó explicar por qué empresas 
vinculadas a familiares suyos 
han resultado beneficiadas. Se 
defendió recalcando que los 
contratos firmados por el Ca-
nal son “impecables”, que se 
ajustan “escrupulosamente a 
la legalidad, con total transpa-
rencia y objetividad”. 

De todos, el caso que más 
dudas plantea es la mutación 
de los antiguos depósitos del 
Canal en un campo de golf. 
Quien se llevó la explotación y 
gestión de las instalaciones fue 
Green Canal Golf, una Unión 
Temporal de Empresas forma-
da por Iridium (Grupo ACS), 
Soto Once y Tecnoconcret. Es-
ta última era propiedad de Jo-
sé Antonio Clemente, socio del 
hermano del vicepresidente 
(Pablo González) y de un cu-
ñado (José Juan Caballero) en 
otra compañía, Tamanaco 07 
Consulting. “No hay ni una so-
la empresa, ni ahora, ni antes, 
ni durante, que haya tenido 
nada que ver con la Adminis-
tración en la que estén fami-
liares míos”, recalcó. El vice-
presidente no desmintió nin-
guno de los datos desvelados 
por Público.

El vicepresidente puso el 
acento en dos puntos. Uno, 
que Green Canal Golf era la 
segunda empresa de las que 
compitieron en concurso con 
mejor oferta económica: pro-
ponía un canon de 3,2 millo-
nes, frente a los 1,5 millones 
de la licitación. “Es la empre-
sa la que paga el canon, no al 
revés”. La sociedad que ofertó 
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un canon mayor fue descarta-
da “por poca solvencia”. 

Segundo punto de defensa: 
que en enero de 2008 Tecno-
concret vendió todas sus accio-
nes a Iridium, que pasó a ser la 
dueña del 100% de Green Ca-
nal. No aludió a que el pasa-
do noviembre, en una amplia-
ción de capital, se hicieron con 
la mayoría de Tecnoconcret su 
hermano y su cuñado. Tam-
poco que Clemente y Caballe-
ro ya aparecían en 2006 co-
mo promotores del proyecto 
del campo de golf en la fase de 
construcción del mismo. 

González debía dar cuentas 
de la concesión de contratos 

de limpieza y seguridad a Sa-
minsa y Segurisa. Pero sosla-
yó el ataque de PSOE e IU: por 
qué viajó a Suráfrica en 2008 
con el propietario de ambas 
compañías, Enrique Sánchez, 
viaje en el que los dos fueron 
presuntamente espiados. 

La oposición quedó indig-
nada. “No ha respondido a lo 
que le planteamos, tira balo-
nes fuera”, dijo Livia Castillo 
(PSOE). Reyes Montiel, de IU, 
exigió su dimisión. D

No aclara por qué 
benefició a un socio 
de su hermano 
y de su cuñado

Tampoco explica su 
viaje a Suráfrica con 
un empresario al 
que dio concesiones

El PP cita en el caso del espionaje a un consejero socialista de 1995

El PP ha necesitado 19 
días para registrar en la Asam-
blea de Madrid su lista de com-
parecientes en la comisión de 
investigación que estudiará el 
supuesto espionaje en la Co-
munidad. Lo hizo ayer. Presen-
tó una relación de únicamente 
12 nombres. Entre ellos, car-
gos técnicos, sólo un presunto 
espiado –el vicepresidente, Ig-
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El portavoz David Pérez.

nacio González–, el polémico 
consejero de Interior, Francis-
co Granados, y el ex titular so-
cialista de Gobernación Virgi-
lio Cano, diana recurrente de 
los conservadores en los tiem-
pos en los que gobernaba la 
Comunidad Joaquín Leguina 
(1983-1995). Según explicó el 
portavoz del PP en la Cámara 
regional, David Pérez, la com-
parecencia de Cano se justifi-
ca por sí misma: él dirigía las 

competencias de seguridad 
del Ejecutivo autonómico, por 
lo que “puede aportar algo”, y 
permitir así trazar “unas bue-
nas bases de trabajo”. 

Por la misma razón, añadió 
Pérez, su grupo llamará a Car-
los Mayor Oreja, consejero de 
Medio Ambiente (con pode-
res en seguridad) con Alberto 
Ruiz-Gallardón de presidente.

Pero Cano se vio envuelto 
en los noventa en el caso Ato-

cha –presuntas irregularidades 
del Gobierno de Leguina– y, en 
2001, pidió baja cautelar en el 
PSOE al acusarlo la dueña de 
un prostíbulo de haber recibi-
do dinero para la obtención de 
una licencia municipal. Maru 
Menéndez, la portavoz socia-
lista, explicó que no le inquie-
ta la comparecencia de Cano 
puesto que fue “absuelto” del 
caso y, de hecho, se le readmi-
tió en el PSOE en 2008.

Inés Sabanés (IU) señaló 
el “cambio de estrategia” de 
Esperanza Aguirre, que ha 
pasado de pedir informes por 
el presunto espionaje a Ma-
nuel Pizarro a citar a cargos 
técnicos, desnudando el ca-
rácter “político” de la comi-
sión, prueba del “pacto inter-
no en el PP”. Pérez insistió en 
que persigue la “transparen-
cia”, para dejar claro “que no 
se ha espiado a nadie”. D

LAS 11 CUESTIONES QUE TENÍA QUE EXPLICAR

En un documentado análisis, 
Ignacio Escolar desveló que la 
cúpula del PP nacional había 
advertido en 2004 a la presi-
denta madrileña, Esperanza 
Aguirre, de que se estaba 
tramando un pelotazo ur-
banístico en el municipio de 
Arganda. Y que, según contó 
el alcalde de dicha localidad, 
también del PP, era Ignacio 
González quien dirigía esa 
operación. Escolar terminaba 
su escrito con una pregunta 
que sigue sin respuesta: “Si 
Esperanza Aguirre lo sabía, 
¿por qué razón no hizo nada 
para evitarlo?”.

El misterio de un 
pelotazo en Arganda
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S
e reunió en un balnea-
rio egipcio una confe-
rencia internacional 
para conseguir fon-

dos para la reconstrucción de 
la franja de Gaza, en Palestina, 
destruida hace tres meses por la 
invasión del Ejército israelí: hay 
que hacer de nuevo casas, es-
cuelas, calles, hospitales, alcan-
tarillas, depuradoras de agua. 
En la reunión participaron 71 
países y una docena de organi-
zaciones internacionales: el se-
cretario de las Naciones Unidas, 
Ban Ki-moon, la secretaria de 
Estado de Estados Unidos, Hi-
llary Clinton, los presidentes de 
Francia, de Egipto, de Italia. Se 
recaudaron 4.500 millones de 
dólares, de los cuales pusieron 
1.600 los países árabes del Gol-
fo y 900 los Estados Unidos. 

Asombroso. Como si los do-
nantes sintieran vergüenza aje-
na por la “defensa propia” de Is-
rael. Pero son asombrosos tam-
bién los criterios del reparto del 
dinero conseguido. La mitad irá 
a la Autoridad Nacional Pales-
tina, que gobierna en Cisjorda-
nia, pero no en la franja de Ga-
za. La otra mitad, a la recons-
trucción propiamente dicha: es-
cuelas, acueductos, olivares y 
huertos, carreteras, cemente-
rios, túneles para traer de con-
trabando alimentos y armas de 
Egipto. Esta segunda mitad será 
administrada por Hamás, que 
gobierna en Gaza, pero no fue 
invitada a la conferencia porque 
los participantes la consideran 
una organización terrorista.

Se me ocurren tres preguntas. 
Una: si fue Israel el que destruyó 
la franja de Gaza, ¿por qué no es 
Israel el que paga la reconstruc-
ción? La segunda: ¿qué empre-
sas van a encargarse del nego-
cio de la reconstrucción? No creo 
que las haya en Palestina con ca-
pacidad de hacerlo. ¿Serán en-
tonces empresas egipcias? ¿De 
los emiratos del Golfo? ¿Norte-
americanas? ¿Israelíes?

Pueden parecer preguntas in-
genuas. Pero la tercera es: ¿son 
tan ingenuos los 71 gobiernos 
y la docena de organizaciones 
internacionales, de la ONU pa-
ra abajo, que ponen fondos pa-
ra emprender la reconstrucción  
de Gaza como si de verdad cre-
yeran que la guerra entre israe-
líes y palestinos ya se acabó?

Tres
preguntas

el misterio del área 124

E
l mayor pelotazo de Pa-
co Correa no fue en Po-
zuelo ni en Boadilla ni en 
Valencia ni en la sastrería 
Milano. Uno no se hace 

millonario instalando la iluminación 
de un escenario o con los stands de tu-
rismo de Valencia. El gran negocio de 
Correa, de todos los que hasta ahora 
ha desvelado Garzón, fue en Argan-
da del Rey, tiene el ladrillo por bande-
ra y un número por clave secreta: el 
124. Y dicen en el PP que Esperanza 
Aguirre lo sabía.

Hace más de cuatro años, en no-
viembre de 2004, Esperanza Agui-
rre fue convocada a una reunión en la 
planta noble de Génova 13 por varios 
dirigentes del PP, entre ellos el propio 
Mariano Rajoy. Había llegado has-
ta el partido una protesta de varios 
constructores por la fórmula elegida 
por el alcalde de Arganda para desa-
rrollar la Unidad de Ejecución 124: 
la mayor parcela del plan urbanísti-
co. Más de 100.000 metros cuadra-
dos, con permiso para edificar 2.676 
viviendas, que el alcalde, Gines Ló-
pez, adjudicó a finales de 2004 a la 
constructora Martinsa por 77 millo-
nes de euros. El precio y las condicio-
nes pactadas fueron tan ventajosos 
que, un par de años después, Martin-
sa recuperó 73 de los 77 millones pa-
gados vendiendo la tercera parte del 
botín a otra constructora; una ganga. 
Las plusvalías fueron tan generosas 
como las comisiones. Según el auto 
de Garzón, el alcalde, Ginés López, 
se llevó algo más de medio millón de 
euros y otro tanto fue para el enton-
ces presidente de la empresa pública 
de gestión del suelo de Arganda, Ben-
jamín Martín Vasco, ahora diputado 
del PP en la Asamblea de Madrid. ¿La 
parte de Correa? Aún no se sabe, pe-
ro no tuvo que ser pequeña, pues tan-
to Martín Vasco como López, alias el 
gafitas, no dejaban de ser sus emplea-
dos en este negociado. 

Correa, además de una probable 
comisión en dinero negro, también 
presentó factura como asesor técni-
co, lo cual no deja de ser meritorio 
para un vendedor de viajes sin expe-
riencia en el ramo urbanístico. Según 
las grabaciones de la investigación, 
el pelotazo 124 fue de tal calibre que 
a Martín Vasco le dio después para 
pedir otros dos millones y medio de 
euros más a cuenta de la extorsión y 
su silencio, por no incriminar al resto 
de la banda.

V
isto el sumario de Gar-
zón, aquella preocupa-
ción de Génova en no-
viembre de 2004 sobre 
Arganda no era un temor 

infundado. Pero no todos los nom-
bres que se discutieron en esa re-
unión han salido ya a la luz: entre las 
sospechas que manejaba entonces el 
PP nacional sobre la operación 124 se 
señalaba a Martín Vasco y a Ginés Ló-
pez, pero también a Ignacio Gonzá-

un concierto con motivo del aniver-
sario de la matanza del 11-M para 
acudir a la boda de Martín Vasco; un 
convite, por cierto, que también pagó 
Correa, como el viaje de novios de la 
feliz pareja.

P
ero la relación entre la 
Comunidad de Madrid y 
la parcela 124 no acaba 
aquí. Según fuentes del 
PP, existe al menos una 

posible conexión entre el caso de los 
espías de la Comunidad de Madrid 
y la operación Gürtel que investiga 
Garzón. Ignacio González viajó has-
ta Colombia en compañía de dos per-
sonajes relacionados con el enigma 
del área 124 en aquella excursión 
que apareció tiempo después refleja-
da en un dossier que incluía fotos con 
cámara oculta, aquel famoso viaje de 
las bolsas blancas con contenido no 
identificado que se perdían por ofici-
nas de Cartagena de Indias. El prime-
ro de los ilustres acompañantes de 
González es José Manuel Serra Pe-
ris, ex secretario de Estado de Indus-
tria en los años de Josep Piqué, abo-
gado del Estado y consejero de Mar-
tinsa, la empresa que se llevó cruda la 
parcela. El segundo es otro abogado 
que, según fuentes del PP, también 
participó en la rentable área 124. Se 
llama Javier Soler, es experto en ur-
banismo y consejero de Canal Exten-
sia, la empresa pública que gestiona 
las misteriosas inversiones latinoa-
mericanas del Canal de Isabel II, que 
preside Ignacio González. Soler, jun-
to con su amigo Edmundo Rodríguez 
–otro de los abogados que viajaron a 
Colombia en la misma expedición y 
que preside Canal Extensia–, es una 
de las personas más cercanas a Gon-
zález en su gestión del Canal y otros 
negocios particulares. Cada consejo 
de administración de Canal Extensia 
sale a cuenta para Soler y Rodríguez: 
cobran por cada uno 12.000 euros en 
dietas. A Soler le ha ido bien en estos 
últimos años. Tiene un bonito cha-
let en el centro de Madrid, en la mis-

ma calle donde la mujer de Ignacio 
González explota su rentable nego-
cio de compraventa de piezas de ar-
te, capaz de entrar en beneficios en 
su primer año: Subastas Segre. Y 
también es habitual de los veranos 
en Marbella, en la misma lujosa ur-
banización donde pasa sus vacacio-
nes el vicepresidente de Madrid y su 
familia en compañía, en ocasiones, 
de María Dolores de Cospedal.

“Y mientras Paco Granados se 
construye una mansión del tamaño 
de un centro de salud, el pobre Paco 
Camps está pillado por una chaque-
ta fantasía”, se lamenta un dirigen-
te nacional del Partido Popular. En-
tre los críticos del PP, hay quien po-
ne en cuestión la estrategia seguida 
por Mariano Rajoy frente a la opera-
ción Gürtel. “No hemos sabido reac-
cionar bien, la semana pasada sali-
mos a por el juez Garzón y ésta a por 
los nuestros; no es coherente”, dice 
uno de ellos. También preocupa en 
el partido el doble rasero frente a la 
corrupción: que Víctor Campos ha-
ya sido dado de baja como militante 
por un regalo de 4.850 euros y que 
en su misma provincia, Castellón, 
Carlos Fabra siga siendo un ciuda-
dano ejemplar a pesar de sus mu-
chas imputaciones. Mariano Rajoy, 
dos palmos más alto desde la victo-
ria gallega, ha dejado la ira de Dios 
en manos de María Dolores de Cos-
pedal, que es quien se ocupó perso-
nalmente el viernes de pedir la di-
misión a los acusados por la Audien-
cia Nacional. 

El pastel de Garzón ha sido agri-
dulce en el PP: por un lado se ale-
gran de que el tesorero Luis Bárce-
nas no aparezca finalmente impu-
tado, por el otro les preocupan los 
trajes a medida de la trama de Va-
lencia y la corrupción cada vez más 
rampante que asoma por Madrid. 
En Génova 13, ante el misterio del 
área 124, tienen una pregunta sin 
repuesta. Si Esperanza Aguirre lo 
sabía, ¿por qué razón no hizo nada 
para evitarlo?

El PP advirtió en 
2004 a Esperanza 
de sus sospechas de 
corrupción en Arganda

Según contó el alcalde 
de Arganda al PP, era 
Ignacio González quien 
dirigía esa adjudicación

Dos de las personas 
que participaron en esa 
operación viajaron con 
González a Colombia

lez, vicepresidente del Gobierno de 
Madrid. Según decía Ginés López al 
PP nacional, era González y no otro, 
quien le había dado instrucciones so-
bre cómo adjudicar esa parcela. La re-
unión con Aguirre sirvió de poco. Es-
peranza se hizo la ofendida, puso la 
mano en el fuego por todos ellos, ne-
gó la mayor y salió de Génova con la 
cabeza bien alta. Y unos días más tar-
de, el 3 de diciembre de 2004, la adju-
dicación a Martinsa de la parcela 124 
se realizó tal y como estaba previsto, 
sin que las gestiones de la dirección 
nacional del PP pudiesen hacer nada 
para evitarlo. 

“Cómo va a ser corrupto Martín 
Vasco, si yo he sido testigo de su bo-
da”, decía tiempo después Esperan-
za Aguirre, cuando de nuevo desde 
Génova le recriminaban el evidente 
pelotazo, ya obvio cuando Martinsa 
vendió una tercera parte del suelo ca-
si por el mismo precio por el que se ha-
bía quedado todo el paquete. En efec-
to, la relación de la presidenta de Ma-
drid con el ahora acusado por Garzón 
era tan estrecha que la lideresa lo usó 
como excusa para dejar plantado en 
una ocasión a Gallardón. Esperanza 
no acompañó al alcalde de Madrid a 

25/02/2009 26/02/2009 08/03/2009

las informaciones desveladas por ‘público’

Adjudicaciones sospechosas, negocios familiares y falta de transparencia 

En una información publica-
da por el diario ‘El País’, se ex-
plicaba que Ignacio González 
y su esposa habían viajado 
a Suráfrica en compañía del 
empresario Enrique Sánchez. 
González negó que el empre-
sario le hubiera regalado el 
viaje y aseguró que nunca le 
había “adjudicado nada” a 
Sánchez. Pero era mentira. 
Como descubrió ‘Público’, el 
Canal de Isabel II, que preside 
González, adjudicó en 2006 
un contrato de 33,4 millones 
de euros a Segurisa, compa-
ñía de seguridad cuyo princi-
pal accionista es Sánchez.

González miente    
sobre Segurisa

En enero de 2009, cuando 
los asuntos de espionaje en 
el PP de Madrid centraban la 
actualidad política nacional, 
‘Público’ tuvo acceso a un do-
ssier de 69 páginas sobre el 
incremento patrimonial y las 
adjudicaciones sospechosas 
de Ignacio González. Como 
informó este diario, dicho do-
ssier llegó a la cúpula del PP 
nacional, pero Rajoy decidió 
no investigarlo. En el docu-
mento, redactado a finales de 
2006 o principios de 2007, 
se cifraba en 1,8 millones el 
patrimonio de González y de 
su esposa.

El dossier que Rajoy   
no investigó
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I
gnacio González,  vicepresidente de la Comunidad 
de Madrid, fue objeto de una investigación cuyos re-
sultados se recogen en un dossier de 69 páginas al 
que ‘Público’ ha tenido acceso. Su contenido ofrece 

detalles sobre el patrimonio personal de González, su nú-
cleo familiar, sus relaciones de amistad y profesionales, así 
como datos sobre adjudicaciones de contratos públicos en 
los que ha intervenido por su cargo en el Gobierno autonó-

mico o como presidente del Canal de Isabel II.
Esperanza Aguirre aseguró ayer que el presidente 

del PP, Mariano Rajoy, la informó “en el año 2006” de la 
existencia de sendos informes sobre González y sobre 
Francisco Granados, consejero de Presidencia e Inte-
rior. “Todo era falso y calumnioso”, según Aguirre, aun-
que ni ella ni Rajoy abrieron ninguna investigación in-
terna. “Me siento una víctima. Políticamente van a por 
mí”, afi rmó Aguirre, sin especifi car quiénes. D

Aguirre: «Políticamente van a por mí»

ESPIONAJE EN EL PP

EL DOSSIER 
QUE  RAJOY
NO  INVESTIGÓ
Un informe de 69 páginas refl eja los resultados de una investigación 
realizada durante meses al número dos de Esperanza Aguirre 

La presidenta de la Comunidad de Madrid asegura que «todo 
era falso» y Rajoy renunció a comprobar las denuncias  

p 2 a 5

El dossier sobre 
Ignacio González 
incluye detalles 
sobre su patrimonio, 
amistades, familia 
y adjudicaciones 
públicas en las que 
ha intervenido

DOCUMENTO

La presidenta madrileña, 
ayer, a su llegada a 
la Asamblea de la 
Comunidad, donde 
PSOE e IU han solicitado 
una comisión de 
investigación sobre la 
trama de espionaje. 
GABRIEL PECOT

En el dossier de 69 páginas 
sobre las actividades del 
número dos de Aguirre se ex-
plicaban con gran detalle las 
adjudicaciones sospechosas 
realizadas por organismos 
públicos presididos o contro-
lados por Ignacio González. 
Entre ellas un campo de golf 
en el distrito madrileño de 
Chamberí, cuya explotación 
se la quedó una empresa 
del socio del hermano del 
vicepresidente. En el dossier 
también se hablaba de la 
adjudicación de las televisio-
nes digitales y de la plaza de 
toros de Las Ventas. 

Un vicepresidente   
bajo sospecha
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En portada

González otorgó un 
segundo contrato al 
empresario con el 
que viajó a Suráfrica

La explotación del 
campo de golf del 
Canal se la quedó un 
socio de su hermano

Aguirre habla 
sobre el 
chalé de su 
número dos

El ‘Aguirregate’

El patrimonio y las adju-
dicaciones realizadas por Ig-
nacio González, el todopode-
roso número dos de Esperan-
za Aguirre, preocupan al me-
nos desde 2006 en la cúpula 
del PP. Así lo han confesado 
tanto en la dirección del par-
tido como la propia presiden-
ta madrileña, aunque esta úl-
tima sostiene que en su día se 
comprobó que “todo era falso 
y calumnioso”. Pero, ¿cuáles 
son esas adjudicaciones?

Los datos que constan en los 
dos dossiers elaborados sobre 
las actividades de González, 
junto a otras informaciones 
que manejó el ex tesorero del 
PP Álvaro Lapuerta, permiten 
concluir que hay al menos cin-
co concesiones públicas que 
levantaron sospechas entre los 
propios compañeros del vice-
presidente de la Comunidad 
de Madrid.

1. Concesiones a 
Enrique Sánchez

Ignacio González y su espo-
sa viajaron en marzo de 2008 
a Johannesburgo (Suráfrica) 
en compañía del empresario 
Enrique Sánchez y del ex se-
cretario de Estado de Comu-
nicación Pedro Antonio Mar-
tín Marín. Los autores de uno 
de los informes sobre Gonzá-
lez aseguran que los billetes 
de avión en primera clase, cu-
yo importe ascendió a 8.356 
euros, fueron abonados por el 
empresario como supuesto pa-
go por contratos públicos reci-
bidos. El vicepresidente ase-
guró que los billetes los había 
abonado él “en metálico”, por-
que le “venía bien”, y añadió 
que nunca había adjudicado 
“nada” a Enrique Sánchez.

El pasado 22 de enero, Pú-
blico desveló que el Canal de 
Isabel II –que preside Gonzá-
lez– le había adjudicado en 
2005 un contrato de 33 millo-
nes de euros a Segurisa, una 
compañía de seguridad cuyo 
principal accionista es Enri-
que Sánchez. El Canal tenía 
contratadas antes de esa fecha 
150.000 horas anuales de vigi-
lancia, que pagaba a 13 euros, 
mientras que a Segurisa se le 
concedieron 953.000 horas, a 
un precio cercano a 18 euros.

La Comunidad argumenta 
que el considerable incremen-
to en el número de horas con-
tratadas se prudujo por las la-
gunas de seguridad detecta-
das tras los atentados islamis-
tas del 11-M, mientras que el 
importe de las mismas “está 
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regulado por el convenio del 
sector”.

Pero el contrato con Seguri-
sa no es el único. Según cons-
ta en los documentos a los que 
ha tenido acceso este diario, el 
Canal de Isabel II fi rmó un se-
gundo contrato con otra em-
presa de Enrique Sánchez. Se 
trata de Saneamiento y Man-
tenimiento Integral (Samin-
sa), que el 12 de enero de 2005 
se quedó con la limpieza de 
edificios del Canal, por dos 
años y un importe de 2,6 mi-
llones (sin incluir el IVA).

2. Obras en carreteras 
autonómicas

Álvaro Lapuerta, que fue teso-
rero del PP hasta el año pasa-
do, tuvo una tensa conversa-
ción con Ignacio González re-
lacionada con la adjudicación 
de obras en carreteras contro-
ladas por la Comunidad. La-
puerta entendía que el proce-
so no estaba siendo limpio, cir-
cunstancia que negó el vice-
presidente.

Las carreteras autonómi-
cas dependen de la Conseje-

El empresario Enrique 
Sánchez.

Las cinco adjudicaciones de la Comunidad de Madrid 
que encendieron las alarmas en el Partido Popular

Los contratos 
sospechosos de
González

El vicepresidente 
Ignacio González, 

en una rueda de 
prensa. G. SANZ

VERSIÓN OFICIAL
«Su mujer gana 
bastante más 
dinero que él»

Esperanza Aguirre ofreció ayer, 
en la Cope, una explicación sobre 
cómo pagó el vicepresidente de 
la Comunidad su chalé: “Vendió 
la casa, se constituyó la hipoteca, 
su mujer gana bastante más 
dinero que él. Todo se aclaró y 
no hubo más”.

EL ORIGEN DEL DINERO
Las explicaciones 
ante el tesorero del 
Partido Popular

A petición de Rajoy, Ignacio Gon-
zález le explicó a Álvaro Lapuerta 
cuál era el origen de su patrimo-
nio y también su participación 
en determinadas adjudicaciones 
que Lapuerta, durante muchos 
años tesorero del PP, considera-
ba sospechosas.

COMPRA EN 2006
Un adosado de 
tres plantas que 
tiene 447 metros

En el ‘dossier’ de 69 páginas sobre 
González se dan múltiples datos 
sobre sus operaciones inmobilia-
rias. El 28 de febrero de 2006, el 
matrimonio vendió un piso que 
tenía en El Pardo de Aravaca por 
un precio declarado de 778.371 
euros, 50.000 euros menos del 

precio de tasación. Ese mismo 
día, González y su esposa adquie-
ron un adosado de tres plantas, 
que tiene una superfi cie de 447 
metros cuadrados y una parcela 
de 574 metros. Cuando se elaboró 
el informe sobre el presidente, el 
chalé estaba valorado aproxi-
madamente en 1,8 millones 
de euros. El lujoso mobiliario 
también despertó la curiosidad 
del ex tesorero Lapuerta, que 
le preguntó por él a González 
durante su tensa entrevista.

22/01/2009 28/01/2009 29/01/2009

‘Público’ desveló que la so-
ciedad de capital riesgo de la 
Comunidad había inyectado 
1,3 millones de euros en la 
empresa Ingesport, en abril 
de 2006. La principal particu-
laridad de Ingesport es que 
en ella trabajaba un señor lla-
mado Carlos Martín, que era 
profesor de pádel del número 
dos de Aguirre. Carlos Martín, 
‘Charly’ o ‘Carleto’ para los 
amigos, pronto pasó de pro-
fesor de pádel a conseguidor 
de adjudicaciones públicas, 
trabajo para el que utilizó sus 
contactos políticos.

Algo más que un 
profesor de pádel
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«Zapatero no podrá contar con CiU»ENTREVISTA
FELIP PUIG p 16NÚMERO 

DOS DE CDC

EL NUMERO DOS 
DE AGUIRRE

INYECTO DINERO PUBLICO 
EN LA EMPRESA DE 
       SU PROFESOR 

DE PADEL

p 2 y 3

NUEVO 
ESCÁNDALO

EN EL PP

LA SOCIEDAD DE CAPITAL RIESGO DE 
LA COMUNIDAD DE MADRID INVIRTIÓ 
1,3 MILLONES DE EUROS EN  INGESPORT 
Esta fi rma se dedica a gestionar instalaciones deportivas
y centros de belleza //  Fue elegida porque «le interesaba 
al vice», según admitió el monitor de Ignacio González

La oposición 
paquistaní  
se alza contra 
el Gobierno

Mundo PÁG.9

Martinsa gasta 
37 millones en 
asesores y sólo 
12 en despidos

Dinero PÁG. 21

Un satélite 
dibujará el 
mapa perfecto 
de la Tierra

Ciencias PÁGS. 28 Y 29

Bojan afianza 
el liderato 
del Barça

Deportes PÁGS. 42 A 51

0ALMERÍA
2BARÇA

Este diario tuvo acceso a 
diversos correos que habían 
intercambiado el profesor 
de pádel de González, Carlos 
Martín, y el presidente de 
Ingesport. En esos correos 
quedaba claro que Ignacio 
González le prometió a su 
monitor deportivo una cita 
con el entonces alcalde de 
Pozuelo, Jesús Sepúlveda, 
para hablar de la adjudica-
ción de un polideportivo. En 
otro correo, Martín se quejó 
de que se habían quedado sin 
concesión por no “haber sol-
tado” lo que había que soltar. �

Reuniones que  
dejan rastro digital
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Igualdad PÁGS. 2 Y 3

Las futbolistas 
reclaman poder 
ser profesionales
Un club femenino de Cáceres exige 
a la Federación un cambio en el reglamento 
para competir como los hombres Á
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Elecciones PÁGS. 8 Y 9

El Salvador 
también 
elige a la 
izquierda

Campaña PÁGS. 28 Y 29

Los obispos 
quieren que
abortar lleve
a la cárcel

Investigación PÁG. 35

El fundador 
de Google 
lucha contra 
el párkinson 

Crisis PÁG. 23

Obama: «Los 
bonus de AIG 
me ahogan 
de ira»
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POZO/NAVARRETE

NUEVAS REVELACIONES EN EL CASO DE IGNACIO GONZÁLEZ

«Si hubieras 
soltado lo que 

tenías que 
(Mensaje del profesor de pádel del número dos 
de Esperanza Aguirre al empresario de Ingesport, 
en relación a la adjudicación de un polideportivo)

soltar...»
p 14 a 16

(Mensaje del profesor de pádel del número dos 
de Esperanza Aguirre al empresario de Ingesport, 
en relación a la adjudicación de un polideportivo)

El vicepresidente 
de Madrid y el 
viceconsejero de Medio 
Ambiente informaron
a Carlos Martín siete 
meses antes de que 
saliera el concurso

Le facilitaron una 
cita con Jesús 
Sepúlveda, ex 
alcalde de Pozuelo 
imputado por 
Baltasar Garzón en 
la ‘operación Gürtel’

Carlos Martín,
monitor de pádel y 
‘conseguidor’, ayer, 
paseando a su perro 
en la urbanización 
madrileña 
donde vive.
POZO/ NAVARRETE

El número dos de Aguirre 
se reunió en su despacho 
oficial con el presidente de 
Ingesport, la empresa donde 
trabajaba su profesor de 
pádel, para plantearle que se 
presentara al concurso de ad-
judicación del campo de golf 
de Chamberí. Ingesport no se 
presentó finalmente y el pro-
fesor de pádel de González 
protestó amargamente al 
presidente de Ingesport. Al 
final, ya saben, la adjudica-
ción se la quedó el socio del 
hermano y del cuñado del 
vicepresidente.

El vicepresidente  
busca concursantes

PolíticaWWW.PUBLICO.ES
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Ignacio González habló con Ingesport 
sobre el concurso del campo de golf
Propuso a la empresa donde trabajaba su monitor de pádel que se presentara a la adjudicación 

El vicepresidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González, durante un pleno en la Asamblea. ÁNGEL NAVARRETE

El vicepresidente de la 
Comunidad de Madrid pro-
puso a la sociedad Ingesport 
que se presentara al concurso 
del campo de golf de Chambe-
rí, adjudicado por la empresa 
pública Canal de Isabel II, cu-
yo máximo responsable es el 
propio Ignacio González. Lo 
hizo durante una reunión con 
el principal accionista de dicha 
compañía, Gabriel Sáez, que 
se celebró en el despacho ofi -
cial del número dos de Espe-
ranza Aguirre. Sáez admitió a 
Público que dicho encuentro se 
produjo en 2006, aunque des-
tacó que “Ingesport no se pre-
sentó al concurso al considerar 
que no era interesante”.

El director comercial de In-
gesport en aquel momento era 
Carlos Martín, monitor de pá-
del de González reconvertido 
en conseguidor de adjudica-
ciones públicas y privadas. 

Martín llegó a reprochar al 
dueño de Ingesport que no se 
hubiera presentado al concur-
so del Canal. En concreto, en 
un correo que le envió en abril 
de 2008, el monitor de pádel 
le escribe lo siguiente a Sáez: 
“Te vuelvo a decir, Gabriel, que 
si hubieras cogido el Canal o 
cualquier otro polideportivo 
municipal que cogen otras em-
presas quizá no estaríamos así, 
si hubieras soltado lo que te-
nías que soltar”.

En esa fecha, las relacio-
nes entre ambos eran tensas. 
El dueño de Ingesport acusa-
ba a Martín de no cumplir con 
su trabajo de director comer-
cial, mientras que este último 
culpaba a Sáez de la difícil si-
tuación económica de la com-
pañía. ¿El motivo? No haber 
“soltado lo que había que sol-
tar”, como confi esa Martín en 
el correo, en una clara alusión 
al pago de comisiones.

La familia del vicepresidente

La adjudicación defi nitiva del 
campo de golf de Chamberí 
se produjo el 27 de diciembre 
de 2006. El consejo de admi-
nistración del Canal, en una 
reunión presidida por Gonzá-
lez, concedió el contrato a una 
UTE formada por tres empre-
sas: Iridium (del Grupo ACS),  
Soto Once y Tecnoconcret. La 
primera aportaba experiencia 
en el desarrollo de infraestruc-
turas, la segunda gestionaba 
instalaciones deportivas y la 
tercera era una pequeña in-
geniería sin apenas actividad. 
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Dado que Ingesport se dedica 
a gestionar instalaciones de-
portivas, cabe concluir que su 
puesto fue ocupado en la UTE 
ganadora por Soto Once.

El adjudicatario más polé-
mico fue, sin embargo, Tecno-
concret. Esta empresa estaba 
controlada en el momento de 

¿POR QUÉ PROTEGE AGUIRRE 
A SU VICEPRESIDENTE GONZÁLEZ?
http://www.publico.es/224609
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Comenta esta noticia

«El vicepresidente se 
reúne con muchas 
personas», afirman 
en la Comunidad

El monitor 
recriminó al dueño 
de Ingesport que no 
optara al concurso

La cita tuvo lugar 
en el despacho 
ofi cial del número 
dos de Aguirre

la concesión del campo de golf 
por José Antonio Clemente, 
socio de un hermano y de un 
cuñado del vicepresidente. En 
la actualidad, los familiares de 
González son los accionistas 
mayoritarios de Tecnoconcret. 

“Cuestiones de su cargo”

A preguntas de este diario so-
bre el contenido de la reunión 
entre González y Sáez, un por-
tavoz del número dos de Agui-
rre señaló que “el vicepresi-
dente se reúne con personas 
de muchos ámbitos e institu-
ciones, tanto del empresarial 
como sindical, político, cultu-
ral o social, con objeto de tra-
tar cuestiones relacionadas 
con su cargo”.

Respecto a Tecnoconcret, 
dicho portavoz indicó que era 
“la primera empresa del sec-
tor dedicada a la construcción 
de instalaciones deportivas, 
fundamentalmente en lo que 
respecta al césped artifi cial de 
primera generación”. Esta afi r-
mación choca con el hecho de 
que en 2005, el año antes de 
recibir la adjudicación, Tecno-
concret tuvo unos ingresos de 
93.000 euros. Una cifra propia 
de un autónomo, no de una 
empresa líder en su sector. D

LOS CORREOS ELECTRÓNICOS DE GABRIEL SÁEZ Y CARLOS MARTÍN

«Si hubiéramos 
cogido el Canal»

Este diario ha tenido acce-
so a 49 correos de índole 
profesional intercambiados 
entre Gabriel Sáez y Carlos 
Martín. En ellos queda claro 
que Martín, monitor de pá-
del reconvertido en conse-
guidor, utilizaba sus contac-
tos con políticos del PP para 
negociar contratos públicos. 
El político más citado en los 
correos es el vicepresidente 
González, seguido por la 
concejal del Ayuntamiento 
de Madrid Patricia Lázaro.
Junto a estas líneas se 
reproduce el mensaje que 
Martín envió a Sáez, en abril 
de 2008, reprochándole que 
Ingesport no hubiera “cogi-
do el Canal o cualquier otro 
polideportivo municipal”, 
situación de la que culpa al 
presidente de Ingesport por 
no “haber soltado lo que 
tenías que soltar”.

16/03/2009 17/03/2009 11/05/2009

El Canal de Isabel II adjudicó 
en 2006 la explotación del 
campo de golf de Chamberí 
a la empresa Tecnoconcret, 
cuyo dueño era socio del her-
mano (Pablo González) y del 
cuñado (José Juan Caballero) 
de Ignacio González. Este 
ocultó a los consejeros del 
Canal sus vínculos familiares 
con la adjudicataria. Como 
desveló ‘Público’, basándose 
en documentos del Registro 
Mercantil, el hermano y 
el cuñado de González se 
convirtieron en 2008 en 
accionistas mayoritarios de 
Tecnoconcret.

Los negocios del 
hermano y del cuñado
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El vicepresidente de la 
Comunidad de Madrid, Igna-
cio González, adjudicó en di-
ciembre de 2006 la explota-
ción de un campo de golf en el 
centro de Madrid a un consor-
cio integrado por tres socieda-
des, una de ellas denomina-
da Tecnoconcret. Pues bien, 
el 10 de noviembre de 2008, 
uno de los hermanos de Gon-
zález compró más del 30% 
de las acciones de dicha em-
presa. Y un porcentaje idén-
tico adquirió José Juan Caba-
llero, uno de los cuñados del 
número dos de Esperanza 
Aguirre. 

Los datos a los que ha teni-
do acceso Público figuran en 
el Registro Mercantil de Ma-
drid y, lógicamente, no están 
incluidos en el dossier sobre 
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Una firma beneficiada 
por González tiene
de socio a su hermano
Pablo González adquirió en 2008 más del 30% del capital de Tecnoconcret, 
concesionaria del campo de golf adjudicado por el vicepresidente hace dos años

ha hecho a una UTE donde no 
figuran familiares míos”.

González no se abstuvo 
en la votación del consejo de 
administración del Canal de 
Isabel II y tampoco advirtió a 
los demás consejeros de la re-
lación que existía entre su fa-
milia y una de las empresas 
adjudicatarias.

Todo el entramado empre-
sarial resultaba altamente sos-
pechoso. Lo lógico era pen-
sar que Clemente actuaba en 
Tecnoconcret como testaferro 
de los familiares de González, 
que evidentemente no podían 
aparecer en el accionariado 
de la sociedad adjudicataria 
del campo de golf. Pero no ha-
bía documentos que probasen 
esa sospecha.

Aunque los partidos de la 
oposición consideraron que ya 
era suficientemente escandalo-
so que el beneficiario fuese un 
socio del hermano y del cuñado 
de González, la presidenta Agui-
rre respaldó entonces a su nú-
mero dos y no adoptó ninguna 
medida. Un mes después, el PP 
amplió su mayoría absoluta en 
las elecciones autonómicas.

Tecnoconcret amplía capital

Cuando casi todo el mundo 
había olvidado la polémica 
concesión, Tecnoconcret rea-

Esperanza Aguirre y su número dos, Ignacio González, durante la inauguración de las instalaciones deportivas del Canal. efe

¿seguirá defendiendo 
aguirre a su vicepresidente?
http://www.publico.es/197492
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comenta la noticia

González manejado por la 
cúpula del PP, ya que dicho 
informe fue escrito a fina-
les de 2006 o principios 
de 2007.

polémica adjudicación

El Canal de Isabel II, empresa pú-
blica que preside Ignacio Gon-
zález, adjudicó el campo de golf 
de Chamberí a un consorcio for-
mado por las empresas Iridium, 
Soto Once y Tecnoconcret. La 
concesión se produjo el 27 de di-
ciembre de 2006, por un perio-
do de cinco años, prorrogable a 
otros cinco en caso de que am-
bas partes se muestren de acuer-
do. Las tres sociedades tenían 
la obligación de formar una 
nueva compañía para explotar 
las instalaciones deportivas, y 
así lo hicieron el 15 de febrero 
de 2007, al constituir Green Ca-
nal Golf.

Un cuñado del 
vicepresidente es 
dueño de otro 30% 
de la empresa

La Comunidad dice 
que Tecnoconcret 
ya no es accionista 
del campo de golf

La decisión de construir un 
campo de golf y ocho pistas de 
pádel sobre los antiguos de-
pósitos de agua del Canal de 
Isabel II contó con una fuerte 
oposición de los vecinos, que 
reclamaban que los 120.000 
metros cuadrados se convirti-
ran en un espacio público.

En abril de 2007, la revista 
Tiempo publicó que Tecnocon-
cret era propiedad de un so-
cio del hermano y del cuñado 
de González. Efectivamente, 
en aquel momento, en el Re-
gistro Mercantil figuraban ofi-
cialmente como únicos socios 
de la empresa un ingeniero lla-
mado José Antonio Clemente 
y su esposa.

Clemente era socio de Pa-
blo González y José Juan Ca-
ballero, hermano y cuñado del 
vicepresidente madrileño, en 
otra compañía denominada 

Tamanaco 07 Consulting. Es-
ta empresa se había constitui-
do el 21 de junio de 2006, seis 
semanas antes de que el Bo-
letín Oficial de la Comunidad 
de Madrid publicase el con-
curso para adjudicar el cam-
po de golf. Curiosamente, el 
objeto social de Tamanaco 07 
Consulting era la “explotación 
de instalaciones deportivas”.

“No figuran familiares míos”

Al hacerse públicos estos da-
tos, el vicepresidente Gonzá-
lez compareció ante los me-
dios de comunicación, el 27 
de abril de 2007. Visíblemente 
nervioso, en tres ocasiones re-
huyó aclarar si sabía que había 
adjudicado el campo de golf a 
un socio de sus familiares di-
rectos. Y como principal argu-
mento de defensa utilizó el si-
guiente: “La adjudicación se 

lizó una ampliación de capital 
de 100.000 euros, acordada el 
10 de noviembre de 2008. Jo-
sé Antonio Clemente, Pablo 
González y José Juan Caballe-
ro –a través de su empresa Pro-
yectos Ecosistemas– suscribie-
ron cada uno el 31,6% de las 
nuevas acciones. Entre el her-
mano y el cuñado de González 
controlan, por tanto, la mayo-
ría absoluta del capital.

De esta forma, el acciona-
riado de Tecnoconcret pasó a 
ser prácticamente idéntico al 
de Tamanaco 07 Consulting. Y 
se confirma, así, la relación en-
tre los familiares de González y 
la empresa que recibió la adju-
dicación del polémico campo 
de golf de Chamberí.

Fuentes del Canal de Isabel 
II aseguraron ayer a este diario 
que, “hace aproximadamen-
te un año”, Iridium le compró 
sus acciones a las otras dos em-
presas que recibieron la adju-
dicación para explotar el cam-
po de golf; es decir, a Soto On-
ce y a Tecnoconcret. Según 
esta versión oficial, por tan-
to, los familiares de González 
no formarían parte de Green 
Canal Golf. D

el hombre fuerte de esperanza 
Aguirre es, desde hace dos 
semanas, el principal pro-
tagonista del escándalo que 
sacude al Gobierno regional 
del pp. lo que empezó como un 
asunto de presunto espionaje 
se ha transformado en un caso 
centrado en las adjudicaciones 
sospechosas de González. una 
de las personas más próximas 
a Mariano Rajoy, el ex tesorero 
Álvaro lapuerta, ya le contó 
al presidente del pp en 2006 
que existían informes sobre las 
actividades del vicepresidente 
de la comunidad. Rajoy no hizo 
nada y dejó el tema en manos 
de Aguirre.

Dos semanas 
en el centro 
del escándalo

El vicepresidente no sólo 
adjudicó el campo de golf 
de Chamberí al socio de su 
hermano y de su cuñado. Las 
obras de dicho campo tam-
bién fueron realizadas por 
empresas vinculadas a su fa-
milia, mediante subcontratas 
recibidas de ACS. Y el cuñado 
de González fue uno de los 
promotores del proyecto. De 
todo ello quedó constancia en 
un vídeo promocional de una 
de las empresas beneficia-
das, Only Golf Planning and 
Design. El vídeo fue luego 
manipulado, para eliminar el 
nombre del cuñado.

Las subcontratas 
también quedan en casa
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TECNOCONCRET

Cuando recibió la adjudicación del 
campo de golf figuraban como socios 
José Antonio Clemente y su esposa. En 
2008, pasaron a controlar la firma el 
hermano y el cuñado de González.

ONLY GOLF PLANNING AND DESIGN

Participó en las obras del campo de golf.
Sus accionistas son Dimitris Tsalidis,
José Alberto Romero y José Jesús 
Vallenilla. Ha fundado las empresas
Airgrass y Sporcrete Europe.

AIRGRASS TECHNOLOGIES

Empresa constituida por las sociedades
Tecnoconcret y Only Golf, que
suscribieron cada una el 50% del capital.
Se dedica a “comercializar y mantener 
soluciones de césped artificial”.

SPORTCRETE EUROPE

Su principal accionista es Only Golf, que
suscribió el 80% de las acciones cuando
la empresa fue creada en 2006. El otro
20% está en manos de una sociedad 
británica, con sede en Derbyshire.

JOSÉ A. CLEMENTE

Comparte accionariado 
con el hermano y el 
cuñado de González en 
Tecnoconcret, adjudica- 
taria del campo de golf
de Chamberí.

PABLO GONZÁLEZ

Hermano del vicepresi-
dente. En 2008 adquirió 
el 31,6% de Tecnocon-
cret. Ya era socio de
Caballero y Clemente en 
otra firma: Tamanaco.

JOSÉ JUAN CABALLERO

Cuñado del vicepresiden-
te. La firma Proyectos 
Ecosistemas, de la que es
administrador único,
compró otro 31,6% de
Tecnoconcret en 2008. 

La familia y sus socios

FUENTE: REGISTRO MERCANTIL DE MADRID Y ELABORACIÓN PROPIA infografia@publico.es

Un cuñado de González fue promotor 
del proyecto del campo de golf del Canal
Empresas relacionadas con familiares del vicepresidente se quedaron con las subcontratas

El vicepresidente de la 
Comunidad de Madrid, Igna-
cio González, no sólo adjudi-
có la explotación del campo 
de golf de Chamberí a un socio 
de su hermano y de su cuñado. 
Las obras de dicho campo tam-
bién fueron realizadas por em-
presas vinculadas a su familia, 
mediante subcontratas reci-
bidas de ACS. Y un cuñado de 
González, José Juan Caballe-
ro, fue uno de los promotores 
del proyecto.

El diseño y la construcción 
del golf de Chamberí corrió a 
cargo de varias fi rmas relacio-
nadas entre sí. La principal se 
llama Only Golf Planning and 
Design y elaboró un vídeo pro-
mocional para explicar el éxito 
de su trabajo, al que ha tenido 
acceso Público. En dicho vídeo 
se indica que los “promotores 
de proyectos” de la sociedad 
son José Juan Caballero y José 
Antonio Clemente. 

Hombre clave

Caballero está casado con Isa-
bel González, hermana del vi-
cepresidente y diputada del 
PP en la Asamblea de Madrid. 
Clemente, por su parte, es un 
hombre clave en los negocios 
de los familiares del vicepresi-
dente. En junio de 2006, fun-
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Las obras del campo de golf 
se terminaron antes de las 
elecciones autonómicas de 
2007. Como subcontratistas 
del Grupo ACS trabajaron On-
ly Golf y Sportcrete. Se trataba 
de construir, encima de los an-

EL VÍDEO PROMOCIONAL DE 
ONLY GOLF PLANNING AND DESIGN
http://www.publico.es/197929
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dó la empresa Tamanaco junto 
a Caballero y a Pablo Gonzá-
lez, hermano del número dos 
de Aguirre. Y también era el 
accionista y administrador de 
Tecnoconcret cuando esta so-
ciedad recibió la adjudicación 

para explotar el campo de golf 
de Chamberí. Como desveló 
ayer este diario, Pablo Gonzá-
lez y José Juan Caballero se 
han hecho hace tres meses con 
la mayoría del capital de Tec-
noconcret.

El presupuesto 
asignado a las obras 
del campo ascendió 
a 3,5 millones

Only Golf comparte 
negocios con una 
fi rma del hermano 
del vicepresidente

tiguos depósitos de agua del 
Canal de Isabel II, un campo 
de golf de nueve hoyos y una 
zona de prácticas. El proyecto 
contó con una fuerte oposición 
de los vecinos del barrio, que 
reclamaban que los 120.000 
metros cuadrados se convirtie-
ran en un espacio público.

Según datos que fi guran en 
el vídeo promocional, el pre-
supuesto total del proyecto as-
cendió a 50 millones de euros, 
de los que 3,5 se asignaron al 
campo de golf.

Como accionistas de On-
ly Golf fi guran en el Registro 
Mercantil tres personas: Dimi-
tris Tsalidis, José Alberto Ro-
mero y José Jesús Vallenilla. 
El objeto de esta empresa, fun-
dada en noviembre de 2003, 
es “el diseño, la construcción 
y la comercialización de cam-

pos de golf e instalaciones
deportivas”.

Además de tener a Caba-
llero y Clemente como “pro-
motores de proyectos”, On-
ly Golf comparte negocios 
con Tecnoconcret. Reciente-
mente, ambas empresas han 
constituido la fi rma Airgrass 
Technologies, dedicada a 
“comercializar soluciones de 
césped artifi cial”.

La otra subcontratista

En cuanto a otra de las sub-
contratistas, Sportcrete, se 
trata de una filial de Only 
Golf, que controla el 80% de 
su capital. El 20% restante es-
tá en manos de una sociedad 
británica, cuya sede está en la 
localidad de Derbyshire.

En defi nitiva, en la fase de 
construcción del campo de 
golf, la contratista principal 
–ACS– decidió subcontratar 
a empresas ligadas a la fami-
lia de González. Y luego, en el 
momento de adjudicar la ex-
plotación del campo, Ignacio 
González le dio la concesión 
a una empresa de ACS –Iri-
dium– y a otra del socio de su 
hermano y de su cuñado. D

Las empresas que realizaron las obras del campo de golf del 
Canal de Isabel II –como subcontratistas del grupo ACS– grabaron 
un vídeo promocional sobre su trabajo, al que corresponden los 
seis fotogramas que se reproducen sobre estas líneas. La fi rma 

El vídeo promocional de las empresas que construyeron el campo de Chamberí

principal se llama Only Golf Planning and Design y tiene nego-
cios en común con Tecnoconcret, de la que son accionistas un 
hermano y un cuñado de Ignacio González, vicepresidente de la 
Comunidad. El cuñado, José Juan Caballero, aparece además en 

el vídeo como “promotor de proyectos” de Only Golf, según se 
puede comprobar en el último fotograma. El Canal de Isabel II, 
que adjudicó las obras y la explotación del campo de golf, está 
presidido por el propio González.

Convertirse en socio de la 
familia del vicepresidente 
González es todo un acierto. 
Así se deduce al menos de 
la evolución de ingresos de 
Tecnoconcret, la empresa 
del socio (José Antonio 
Clemente) del hermano y del 
cuñado del vicepresidente. 
En 2005, la empresa facturó 
95.336 euros. En 2006, año 
en que Clemente se asoció 
con la familia González, la ci-
fra de negocio se disparó has-
ta 1,4 millones de euros. Y en 
2007 superó los 1,7 millones. 
Es decir, en dos años, los in-
gresos crecieron un 1.686%.

La fortuna de ser  
socio de los González
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Uno de los métodos más 
seguros para que prospere un 
negocio, al menos en la Comu-
nidad de Madrid, es convertir-
se en socio de la familia de Ig-
nacio González. A esa conclu-
sión se llega fácilmente com-
probando la evolución de los 
ingresos de Tecnoconcret, em-
presa fundada por José Anto-
nio Clemente. En 2005, an-
tes de que Clemente se con-
virtiera en socio del hermano 
y del cuñado del vicepresiden-
te, la empresa facturó 95.336 
euros; un año después, cuan-
do se asoció a la familia Gon-
zález, la cifra de negocio se 
disparó hasta 1,4 millones. Y 
en 2007, último ejercicio que 
consta en el Registro Mercan-
til, superó los 1,7 millones. Es 
decir, en dos años, los ingresos 
de Tecnoconcret crecieron un 
1.686%. O, lo que es lo mismo, 
se multiplicaron por 17,8.

Comienzos duros

Tecnoconcret fue constitui-
da en mayo de 2003 por José 
Antonio Clemente y por su es-
posa, con un capital de 3.010 
euros. La sede social se fi jó en 
el domicilio del matrimonio y 
el objeto de la compañía era “la 
ejecución de trabajos de inge-
niería”. Los comienzos fueron 
duros para Clemente, un in-
geniero civil español de padre 
venezolano: en el ejercicio de 
su constitución, Tecnoconcret 
sólo facturó 18.527 euros; en 
2004, los ingresos ascendieron 
a 74.002 euros, y un año des-
pués se quedaron en 95.336.

Pero la suerte de Clemen-
te cambió de forma radical 
en 2006. El 21 de junio de ese 
año, constituyó la sociedad Ta-
manaco 07 Consulting junto 
a Pablo González y José Juan 
Caballero, hermano y cuñado 
del número dos de Esperanza 
Aguirre. Cada uno de los so-
cios se quedó con el 33,3% del 
capital de la fi rma, dedicada a 
“la promoción y explotación 
de instalaciones deportivas”.

Los dos familiares del vice-
presidente demostraron tener 
gran confi anza en su socio por-
que aceptaron que la sede so-
cial de la empresa se instala-
ra en el domicilio particular de 
Clemente. Y el nombre de la 
compañía también parece una 
sugerencia de este: Tamanaco 
fue uno de los más famosos ca-
ciques venezolanos, que lide-
ró durante parte del siglo XVI 
la resistencia contra los inva-
sores españoles.

Llama la atención que Cle-
mente, González y Caballe-
ro decidieran crear una com-
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Los ingresos del socio de los 
González crecieron un 1.686% 
La empresa benefi ciada por el número dos de Aguirre pasó de facturar 95.000 euros a 1,7 millones

pañía dedicada a promover y 
explotar instalaciones depor-
tivas, no sólo porque ningu-
no de los socios tuviera expe-
riencia previa en el sector, si-
no por el hecho de que en esas 
mismas fechas se comenzó a 
construir el campo de golf de 
Chamberí en terrenos del Ca-
nal de Isabel II. Y resulta que 
el presidente de esta empre-
sa pública es el vicepresidente 
madrileño, Ignacio González.

Las obras para transformar 
los depósitos de agua del Ca-
nal en una zona deportiva fue-
ron adjudicadas al Grupo ACS, 
que subcontrató la construc-
ción del campo de golf con una 
compañía denominada Only 
Golf Planning and Design. Co-
mo desveló Público el pasado 6 
de febrero, Clemente y Caba-
llero aparecen como “promo-
tores de proyectos” en dicha 
sociedad.

Un año inmejorable

El caso es que la facturación 
de Tecnoconcret se disparó en 
2006 hasta 1.423.935 euros. Y 
el año terminó de manera in-
mejorable para el socio de la 
familia González. El 27 de di-
ciembre, el Canal decidió ad-
judicar la explotación del cam-
po de golf, por un plazo de cin-
co años, a un consorcio forma-
do por tres empresas: Iridium 
(del grupo ACS), Soto Once 
y Tecnoconcret. Ignacio Gon-
zález benefi ciaba así directa-
mente a la empresa del socio 
de sus familiares.

La compañía siguió en ra-
cha durante 2007, cuando su 
facturación se elevó a 1,7 mi-
llones. Y al año siguiente, el 10 
de noviembre de 2008, Tecno-
concret decidió ampliar su ca-
pital en 100.000 euros y faci-
litar la entrada a dos nuevos 
socios: los mismísimos Pablo 
González y José Juan Caba-
llero, que pasaron a contro-
lar entre ambos más del 60%
de las acciones. D

¿POR QUÉ SE NIEGA GONZÁLEZ 
A ACLARAR SUS ADJUDICACIONES?
http://www.publico.es/200907
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Evolución de los ingresos

FUENTE: REGISTRO MERCANTIL DE MADRID infografia@publico.es
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18.527
0

74.002 95.336

1.423.935

1.702.287+1.686%

El 21 de junio de
2006, el dueño de
Tecnoconcret se
convierte en socio 
del hermano y del 
cuñado de González

Tecnoconcret tiene 
la sede social en el 
domicilio del socio 
de los González

Los familiares del 
vicepresidente son 
ahora accionistas 
de la compañía

ÉXITO REPENTINO

FUNDACIÓN
29 DE MAYO DE 2003
La empresa fue fundada por 
José Antonio Clemente, que 
suscribió el 75% del capital, y 
por su esposa, que se adjudicó el 
25% de las acciones. La sede de 
la sociedad se fi jó en el domicilio 
del matrimonio y su objeto social 
era “la realización de servicios 
técnicos y la ejecución de trabajos 
de ingeniería”. Clemente fue 
nombrado administrador único.

OBJETO SOCIAL
5 DE FEBRERO DE 2008
La empresa amplió su objeto 
social para incluir “la realización 
de proyectos deportivos, la 
planifi cación de servicios sociales 
y los servicios de recogida de 
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3 basura y reciclajes”, entre otros.
LA FAMILIA GONZÁLEZ

10 DE NOVIEMBRE DE 2008
Pablo González y José Juan 
Caballero, hermano y cuñado del 
vicepresidente de la Comunidad 
de Madrid, se convierten en 
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La historia 
empresarial de 
Tecnoconcret

accionistas mayoritarios de 
la empresa. Cada uno de ellos 
suscribe el 31,6% de las acciones, 
en una ampliación de capital de 
100.000 euros. Clemente retiene 
otro 31,6% y Fernando Serrano 
recibe el 5,2% de las acciones.

Copia de las cuentas depositadas por Tecnoconcret en el Registro Mercantil, donde fi guran los esca-
sos ingresos obtenidos en 2005 y el enorme incremento en 2006, año en que el administrador de la 
fi rma se convirtió en socio del hermano y del cuñado de González.

Las cuentas se disparan

Ignacio González.

El Gobierno 
del PP oculta 
información 
a la Asamblea

El Gobierno de Madrid, 
que preside Esperanza Agui-
rre, se ha negado a facilitar 
información sobre las adjudi-
caciones realizadas por Igna-
cio González que están bajo 
sospecha.

El pasado 11 de febrero, el 
PP de Aguirre rechazó apor-
tar a la comisión de investi-
gación creada en la Asam-
blea de Madrid la documen-
tación ofi cial relacionada con 
la adjudicación del campo de 
golf de Chamberí. La infor-
mación fue solicitada por la 
portavoz de Izquierda Unida, 
Inés Sabanés, pero el PP ase-
guró que esos datos “se salen 
del objeto de investigación
de la comisión”.

Entre otros asuntos, Saba-
nés quería saber si las empre-
sas Tecnoconcret, Tamana-
co 07 Consulting y Only Golf 
Planning and Design habían 
recibido concesiones o ac-
tuado como subcontratistas 
en obras adjudicadas por la
Comunidad de Madrid.

El argumento del PP resul-
ta sorprendente si se tiene en 
cuenta que en el dossier de 
69 páginas sobre el vicepre-
sidente madrileño que ma-
nejó la cúpula del PP –cuya 
existencia desveló Público el 
pasado 28 de enero–, una de 
las adjudicaciones sospecho-
sas que se menciona es preci-
samente el campo de golf de 
Chamberí. Y ha sido el pro-
pio González quien ha pedi-
do a la Justicia que investi-
gue quién le espió para ela-
borar dicho informe.

En varias comparecen-
cias ante la prensa, González 
también se ha negado a acla-
rar sus adjudicaciones. D
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